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ORDRE DU JOUR 
 

RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 
(Séance publique) 

 
Le 22 mai 2025 à 18 h 

 
Réunion Microsoft Teams 

Rejoignez la réunion maintenant  
ou 

Salle du Conseil 
Siège social de Toronto 116, Cornelius Parkway Toronto, ON 

 
Merci de communiquer avec la secrétaire de séances Mme Corine Céline, à 

celinem@csviamonde.ca, si vous désirez assister en personne à la réunion. 
 

Le numéro de téléphone à appeler en cas d’urgence : 647 244-9631 
 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE, APPEL DES MEMBRES 
 
2. RECONNAISSANCE DES TERRITOIRES AUTOCHTONES    

 
3. AFFAIRES COURANTES 

 
3.1 Approbation de l'ordre du jour 

 
3.2 Déclaration de conflit d’intérêts 

 
3.3 Adoption du procès-verbal de la séance publique du Conseil tenue            

25 avril 2025 
                     
3.4 Questions découlant du procès-verbal de la séance publique du 

Conseil tenue le 25 avril 2025 
 

4. DÉLÉGATION (s’il y a lieu) 
 

5. RECONNAISSANCE DU PERSONNEL   
 

6. POINTS D’INFORMATION 
 

6.1 Rapport de la présidence  

6.2 Rapport de la direction de l’éducation  

6.3 Rapport des élèves conseillères sur les activités dans les écoles 

6.4 Activités des membres du Conseil  

6.5 Calendrier des diversités – mai 2025 

6.6 Correspondance 

 

https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_YTI1ZjBlMDMtNTUzMC00MmU1LWJmZWMtNTdlZTQyN2Q3Nzhj%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%2267edb56b-8ca3-4cfa-85ef-bff154c7ecd4%22%2c%22Oid%22%3a%225529b447-cd6f-4928-8e6c-bc7ab6b4c770%22%7d
mailto:celinem@csviamonde.ca
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7. RAPPORTS DES SECTEURS     

 
BUREAU DE LA DIRECTION DE L’ÉDUCATION  
 
7.1 Résultats de l’élection 2025 du représentant élève à la table du Conseil  
 
7.2  Mise à jour plan stratégique (rapport verbal) 
 
AFFAIRES 
 
7.3 Mise à jour budget et dotation préliminaire pour 2025-2026 
  
 

8. RAPPORT DES COMITÉS 
 

COMITÉ STATUTAIRE 
 

8.1 Rapport no 3 du Comité de participation des parents  
 

8.2 Rapport no 9 du Comité consultatif de l’éducation spécialisée  
 

COMITÉ PERMANENT 
 
 

9. POLITIQUES        
 

 
10. AVIS DE MOTION 

 
 

11. AUTOÉVALUATION 
 

En quoi nos interventions et décisions prises ce soir favorisent la réussite et 
le bien-être de chaque élève ou un axe particulier du plan stratégique ? 

 
12. AJOURNEMENT DE LA SÉANCE PUBLIQUE ET PASSAGE À LA SÉANCE 

HUIS CLOS 
 
 

13. ADOPTION DES RÉSOLUTIONS EN SÉANCE À HUIS CLOS EN SÉANCE 
PUBLIQUE 

 
13.1 Le rapport en date du 22 mai 2025 sur les Changements au             
 sein du personnel entre 13 avril au 10 mai 2025 
 

13.2 L’annexe B Sommaire des contrats de plus de 100 000 $ accordés 
entre le 1er janvier et 30 avril 2024 soit versée en séance publique. 

 

 
14. LEVÉE DE LA RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL SCOLAIRE 

VIAMONDE 

celinem
Texte surligné 

celinem
Texte surligné 

celinem
Texte surligné 

celinem
Texte surligné 



Nous, au siège social du Conseil scolaire Viamonde, respectons cette terre qui nous accueille, nous 
nourrit et nous abrite et soulignons également le rôle important que jouent la faune, la flore, l’eau 
et les minéraux dans notre vie.

Nous nous rappelons que nous vivons sur un territoire visé par l’accord du bol à une cuillère, et 
le Traité de Niagara, représenté par la chaîne de l’alliance.

Nous reconnaissons aussi que notre école se trouve sur une terre visée par le traité 13, terre des 
Anishinaabe, dont les Mississaugas du Credit, des Haudenosaunee et des Wendat. Aujourd’hui, 
plusieurs peuples des Premières Nations, des Métis et des Inuit vivent sur ce territoire.

Ainsi, nous pouvons apprendre et prendre soin de cette terre avec les peuples autochtones, 
afin de nous assurer du bien-être de tous les êtres vivants partageant les ressources, pour 

les générations à venir.

Reconnaissance des Territoires

Siège social du Conseil scolaire Viamonde

Carte de territoires: Native-land.ca | La terre de quels aïeux?
Carte des traités et des réserves en Ontario | Ontario.ca

https://native-land.ca/
https://native-land.ca/?lang=fr
https://www.ontario.ca/fr/page/carte-des-traites-et-des-reserves-en-ontario
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25 AVRIL 2025 

Le Conseil se réunit en séance publique de 18 h à 19 h 13 et de 20 h 11 à 20 h 12 
au Centre de Formation, 7585, promenade Financial Brampton, ON L6Y 5P4 –    
Réunion hybride. 

Deux personnes du public assistent à la réunion. 

MEMBRES DU CONSEIL PRÉSENTS 
Conseiller Benoit Fortin (Président) 
Toronto (Est)  

Conseillère Emmanuelle Richez 
(Vice-présidente)  
Essex 

Conseillère Kristine Dandavino 
Haliburton, Northumberland, 
Peterborough, Durham, Kawartha Lakes 
et Hastingsv 18 h 06 (en ligne) 

 Conseiller Éric Lapointe  
Bruce, Dufferin, Grey et Simcoe 

Conseillère Hanane Diakité 
York 

Conseiller David O’Hara  
Waterloo, Wellington Middlesex, Perth et 
Huron 

Conseiller Pierre Gregory 
Hamilton-Wentworth, Halton et Brant 

Conseiller Yvon Rochefort 
Peel 

Conseillère Geneviève Oger 
Toronto (Ouest) 

Conseillère Anna-Karyna 
Ruszkowski  
Toronto (Centre) 

Conseiller David Paradis 
Chatham-Kent, Elgin, Haldimand-Norfolk, 
Lambton, Oxford (Sarnia) 

Conseiller Marcel J. Tikeng  
Niagara, Fort Eric, Port Colborne, 
Thorold, Welland, Niagara Falls, Pelham, 
Wainfleet et Niagara-on-the-Lake 

ÉLÈVES CONSEILLÈRES 
Mlle Razan Mayeda Mlle Juliette Abbat-Fraser (en ligne) 

MEMBRES DE L’ADMINISTRATION PRÉSENTS 
M. Sébastien Fontaine
Directeur de l’éducation

Mme Tricia Verreault 
Surintendante des services 
corporatifs  

Mme Dounia Bakiri  
Surintendante de l’éducation 

M. Jason Rodrigue
Surintendant des services corporatifs
et trésorier

M. Miguel Ladouceur
Directeur exécutif de l’immobilisation, de
l’entretien et de la planification

Mme Isabelle Turcotte 
Surintendante de l’éducation 

M. Olivier St-Maurice
Surintendant de l’éducation

Mme Sonia Likibi Direction 
exécutive, Ressources humaines et 
Rémunération (en ligne) 
 M. Hugues Kamga Wambo

Surintendant de l’éducation
Steve Lapierre 
Directeur exécutif, communications, 
recrutement et partenariats 

M. Roland Desloges
Surintendant de l’éducation

Mme Corine Céline 
Secrétaire de séances du Conseil 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION ET APPEL DES MEMBRES

Le président déclare la séance publique du 25 avril 2025 ouverte à 18 h 00 et
procède à l’appel des membres.

POINT NO 3.3 DE  L'ORDRE DU JOUR
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2. RECONNAISSANCE DES TERRITOIRES DES PEUPLES AUTOCHTONES 
 

Conseillère Richez fait la lecture de la reconnaissance des territoires des 
peuples autochtones. 
 

3. NOMINATION ET ASSERMENTATION DE LA NOUVELLE CONSEILLÈRE 
SCOLAIRE 

Motion 1, Résolution 24-237 
 

3.1 Adoption de la fiche de renseignement datée du 3 avril 2025 
sur La candidate retenue pour représenter la région de York 
soit reçue 

 
Proposée par : Éric Lapointe Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 
QUE le Conseil approuve la nomination de Mme Hanane Diakité comme 
membre du Conseil représentant la région de York pour un mandat jusqu’aux 
prochaines élections scolaires prévues pour l’automne 2026. 
 
Proposée par : Geneviève Oger  Appuyée par : Pierre Gregory 

ADOPTÉE 
 

3.2 ASSERMENTATION DE LA CONSEILLÈRE SCOLAIRE DANS LA 
RÉGION DE YORK 

 
Lors de la cérémonie d’assermentation, Mme Hanane Diakité fait sa 
déclaration, puis procède ensuite à la signature officielle de son assermentation 
et au serment d’allégeance. Mme Hanane Diakité vient d'être nommée conseillère 
scolaire dans la région de York. 
 

4. AFFAIRES COURANTES 
 

4.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Motion 2, Résolution 24-238 

 

Un ajout du mot « nomination » au point no 3. 
 
QUE soit adopté tel que modifié l’Ordre du jour de la réunion ordinaire en 
séance publique du 21 février 2025. 
 

Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Marcel Tikeng 
ADOPTÉE 

 
4.2 DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 

 

Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 
 
 

4.3 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION ORDINAIRE 
PUBLIQUE DU 21 FÉVRIER 2025 

Motion 3, Résolution 24-239 
 

Le procès-verbal de la séance publique du 21 février 2025 est revu par les 
membres du Conseil. 
 

QUE soit adopté tel que proposé le Procès-verbal de la réunion ordinaire 
publique du Conseil tenue le 21 février 2025. 
 

Proposée par : David Paradis  Appuyée par : Eric Lapointe 
ADOPTÉE 

 
4.4 QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 

ORDINAIRE PUBLIQUE DU 21 FÉVRIER 2025 
 

Il n’y a aucune question découlant du procès-verbal de la réunion ordinaire 
publique du Conseil tenue le 21 février 2025. 
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5. DÉLÉGATION (s’il y a lieu) 

 

Aucune délégation 
 

6. POINTS D’INFORMATION 
 

6.1 RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE – AVRIL 2025 
 

Déjà mai, une autre année qui passe sans que nous nous en apercevions. 
 
Nous avons enfin un Directeur de l’Éducation permanent en la personne de 
Sébastien Fontaine, qui en est maintenant à sa deuxième semaine. Bienvenue 
chez vous, Sébastien! 
 
Pour les conseils scolaires, les associations et de nombreux organismes 
communautaires, la planification stratégique 2025-2030 est en pleine action. 
Parents, éducateurs et éducatrices, ainsi que partenaires, nous aurons besoin de 
vous, de vos opinions et de vos visions. 
 
Projetons-nous en 2030 et réfléchissons à ce dont nous serons le plus fiers  
d’avoir accompli.  
 
Pour ma part : 

• Des écoles encore plus inclusives 
• Des résultats scolaires confirmant Viamonde comme un leader de 

l’éducation en Ontario 
• Une meilleure qualité du français 
• Une meilleure maîtrise des mathématiques, particulièrement pour les 

garçons 
• Une gouvernance bienveillante et équitable 

 
J’attends vos idées avec impatience. 
 
Il est important de souligner que votre administration et votre conseil travaillent 
dur pour assurer une gouvernance saine et équitable. 
 
Un grand merci à Jason et son équipe, ainsi qu’à Tricia, Sébastien et leurs 
équipes. 
 
Bien à vous, 
 
M. Benoit Fortin 
Président du Conseil 
 
 

6.2 RAPPORT DE LA DIRECTION DE L’ÉDUCATION  
 
C’est avec un immense plaisir que je vous présente mon tout premier rapport à 
titre de directeur de l’Éducation du Conseil scolaire Viamonde. Mon retour dans 
cette organisation, où j’ai eu le privilège de grandir professionnellement, est 
teinté d’un sentiment de continuité et de renouveau. Je suis heureux de 
retrouver plusieurs visages familiers, tout en découvrant avec enthousiasme de 
nouveaux collègues passionnés par notre mission éducative. 
 
Depuis mon entrée en fonction plus tôt ce mois-ci, je m’affère à m’imprégner 
des divers dossiers en cours afin d’assurer une poursuite sans heurts de nos 
initiatives les plus porteuses. J’ai également participé à diverses rencontres à 
l’extérieur du Conseil, notamment autour d’un enjeu majeur de notre temps : 
l’intelligence artificielle. Malgré un agenda déjà bien rempli, j’ai pris soin de 
m’adresser directement au personnel et aux familles, par écrit, pour leur 
témoigner de mon engagement envers eux et envers nos élèves. 
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Ce mois-ci marque également l’arrivée d’un nouveau visage au sein du Conseil : 
nous souhaitons la bienvenue à Madame Hanane Diakité, qui a été nommée 
conseillère scolaire pour la région de York. Sa voix et ses perspectives 
enrichiront sans aucun doute les discussions de la table de gouvernance.  
 
Sur le plan administratif, je présente le bilan trimestriel du plan stratégique 
2020-2025, couvrant les initiatives menées cet hiver. Ce rapport démontre 
l’étendue des activités et je tiens à saluer le travail rigoureux de l’équipe qui a 
contribué à celles-ci. Même si je présente le rapport, je dois rendre à César ce 
qui appartient à César : les initiatives ont été réalisées sous le leadership de 
Tricia Verreault, qui a assuré la direction de l’éducation par intérim depuis 
novembre dernier.  
 
Enfin, le processus de renouvellement de notre prochain plan stratégique, qui 
entrera en vigueur en 2026, est bien amorcé. Des sondages ont été partagés 
avec nos parties prenantes en début avril, et plusieurs discussions exploratoires 
ont déjà eu lieu. Ces échanges se poursuivront au mois de mai, avec pour 
objectif de bâtir ensemble une vision ambitieuse, inclusive et ancrée dans les 
réalités de nos communautés. 
 
Je vous remercie de l’accueil chaleureux que vous m’avez réservé, et je me 
réjouis de collaborer étroitement avec vous pour faire avancer les priorités du 
Conseil scolaire Viamonde. 
 
Respectueusement, 
 
Sébastien Fontaine 
Directeur de l’Éducation 
 

 
6.3 RAPPORT DES ÉLÈVES CONSEILLÈRES SUR LES ACTIVITÉS 

DANS LES ÉCOLES 
 

RAPPORT DES ÉLÈVES CONSEILLÈRES – 25 AVRIL 2025 
 
Chères élèves, conseillers, conseillères, membres de l’administration et parents, 
 
Nous espérons que vous avez passé une belle semaine de relâche remplie de 
repos et de beaux souvenirs! Alors que nous reprenons notre routine scolaire, 
c’est le moment idéal pour revenir sur les activités marquantes des deux 
derniers mois. Février et mars ont été riches en événements culturels, sportifs, 
éducatifs et communautaires dans nos écoles. Que ce soit par la célébration du 
Mois de l’Histoire des Noirs, des nombreuses sorties éducatives, des 
compétitions sportives ou de nombreux ateliers ou sessions d’information, ces 
deux mois ont mis en lumière l’engagement, la créativité et la diversité de nos 
élèves et membres du personnel. Voici un aperçu de tout ce qui s’est passé 
récemment dans nos écoles du Conseil. 
 
Dans le cadre de la Célébration du Mois de l’histoire des Noirs, plusieurs écoles 
ont organisé des présentations culturelles, des spectacles de danse, des ateliers 
éducatifs, des podcasts et des repas traditionnels. Les thèmes abordés durant ce 
mois incluaient la musique afrobeat, et les plats culturels, favorisant une 
valorisation de la diversité. 
  
Des événements sociaux ont aussi rythmé le mois, tels qu’un potluck 
multiculturel à De Lamothe-Cadillac, une danse semi-formelle de la Saint-
Valentin à Gaétan-Gervais, un mur de cœurs à De Lamothe-Cadillac, et l’activité 
« Gage en couleur » à Gaétan Gervais où les élèves se sont habillés en couleurs 
vives et ont participé à des jeux créatifs, organisés par leur conseil étudiant. Ces 
événements ont encouragé l’esprit de communauté et la participation active des 
élèves.  
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Plus tard, au courant du mois de mars, plusieurs écoles du Conseil ont pris part 
à des activités enrichissantes. À David-Saint-Jacques, les élèves ont participé à 
une formation MHS sur la prévention des infections le 20 mars, ainsi qu’à un 
atelier ZenÉtudes destiné aux élèves de 12e année le 26 mars. Les écoles 
secondaires De Lamothe-Cadillac et Michelle-O’Bonsawin ont profité d’un atelier 
de dramathérapie sur la prévention des dépendances, animé par l’artiste Nicolas 
Bézier, le 3 mars.  
 
À Gaétan-Gervais, les élèves de la MHS Sport et du cours de kinésiologie ont 
visité Iron Performance le 7 mars pour explorer les coulisses de l’entraînement 
sportif et tester des technologies de haute performance. Cette même journée, 
les élèves de 10e et 11e années ont visité le Collège Niagara pour en apprendre 
davantage sur la gestion des médias sociaux.  
 
Le 22 mars, les élèves du cours de civisme et d’histoire ont fait une sortie à 
Queen’s Park pour découvrir l’Assemblée législative de l’Ontario. À Le Caron, les 
élèves de 7e et 8e années ont suivi un cours de gardiennage, tandis qu’à Norval-
Morrisseau, un atelier sur les drones programmables s’est tenu le 28 mars avec 
la compagnie IRIS. Ronald-Marion a organisé deux activités majeures: une 
sortie pédagogique à l’université McMaster le 3 mars et, le 18 mars, une 
formation en gestion de projets pour les élèves du programme MHS. 
 
Sur le plan académique, des séances d’information ont été offertes à De 
Lamothe-Cadillac sur le PAJO, MHS, COOP et les choix de cours. Norval-
Morrisseau s’est démarqué avec la participation aux concours mathématiques 
Pascal, Cayley et Fermat, ainsi qu’une visite à l’Institut d’études aérospatiales. 
  
Au niveau culturel et éducatif, Georges-P.-Vanier a exploré l’histoire du pagne, 
tandis que Le Caron a présenté l’historique du hip-hop accompagné d’ateliers de 
danse. Des sorties éducatives ont aussi été organisées, incluant une visite au 
Centre des sciences de l’Ontario de Sherway Gardens par Gaétan-Gervais et une 
journée plein air avec du ski, planche et tubing par Le Caron. 
 
Plusieurs écoles du Conseil ont été très actives sur le plan sportif au mois de 
mars. À Le Caron, les élèves de 7e et 8e années ont participé aux tournois « 
counties » de basketball et de volleyball féminin le 4 mars. Ils ont également 
pris part à un tournoi de hockey, ainsi qu’à des compétitions de badminton en 
simple et en double, incluant une participation à un tournoi à Eastview.  
 
Un moment fort a été la joute amicale de hockey opposant les élèves aux 
membres du personnel, qui a eu lieu le 6 mars, juste avant la semaine de 
relâche. À Norval-Morisseau, des élèves de 11e et 12e années ont représenté leur 
école à la compétition YRAA de badminton senior le 27 mars. Enfin, à Ronald 
Marion, les élèves de 7e et 8e années ont pris part à des activités intramuros de 
badminton tout au long du mois, favorisant ainsi la participation et l’esprit 
sportif à l’intérieur de l’école.   
 
Le mois de mars a été marqué par une riche variété d’événements et de 
célébrations culturels dans les écoles. Dans le cadre du Mois de la francophonie, 
plusieurs activités ont été organisées afin de souligner la diversité de nos 
communautés et la fierté partagée de notre culture et de la langue française 
parlée dans nos écoles.  
 
À De Lamothe-Cadillac, le Conseil des élèves a préparé un jeu-questionnaire 
avec des prix à l’heure du dîner le 19 mars, et les élèves de la 1re à la 6e année 
de l’Envolée ont participé à une journée d’activités axées sur l’affirmation 
identitaire. À George-P.-Vanier, une assemblée générale s’est tenue le 6 mars 
pour souligner la Journée internationale des femmes, avec une présentation sur 
dix figures féminines marquantes.  
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Les célébrations du mois du Ramadan ont aussi été à l’honneur: Jeunes-Sans-
Frontières a organisé une soirée Iftar avec un repas et activité de henné, tandis 
que Gaétan-Gervais a tenu un souper Iftar communautaire sous forme de 
potluck, accompagné d’une collecte de denrées alimentaires pour la banque 
alimentaire de l’INCA.  
 
Pour clôturer le mois de la francophonie, Ronald-Marion, le 27 mars a eu lieu le 
concours d’art oratoire du Club Richelieu. À Michelle-O’Bonsawin, des élèves ont 
participé à la compétition artistique Artmonie et ont partagé une expression 
francophone quotidienne via les annonces matinales pour souligner la Journée 
internationale de la francophonie le 20 mars. Enfin, du 19 au 21 mars, Jeunes-
sans-frontières a été l’école hôte pour le tournoi d’improvisation systémique la 
LIEV, organisé chaque année par l’équipe d’animation culturelle du Conseil. 
Durant la ligue d’improvisation, des élèves Viamonde (LIEV) 11 équipes de 7e/ 
8e ont participé et 5 équipes du secondaire. Gabriel-Dumont et David-Saint-
Jacques ont remporté la 1re place dans leur finale 7/8 et Étienne-Brûlé, a 
terminé avec la première place au secondaire. 
 
Difficile à croire, mais il ne reste déjà plus que trois mois avant la fin de l’année 
scolaire. Ce qui est clair, c’est que le temps qui file, mais l’énergie, l’engagement 
et la passion de nos élèves, de nos conseils étudiants et de nos élèves CPÉs 
restent bien vivants. Leur travail acharné pour organiser des événements, 
mobiliser leurs pairs et faire rayonner la vie scolaire est énormément apprécié. 
  
Nous tenons également à souligner l’implication précieuse de nos enseignants et 
enseignantes, membres du personnel et l’appui des parents, qui, par leur 
présence et leur soutien constant, contribuent à créer un environnement 
chaleureux, stimulant et inspirant pour nos élèves.  
 
Grâce à ce partenariat et collaboration continuent, nos communautés scolaires 
continuent de grandir et de s’épanouir, un événement à la fois. Nous n’avons 
aucun doute que chacun et chacune resteront motivés pour faire de cette 
dernière portion de l’année une période mémorable et remplie de succès ! 
 
Sincèrement,  
 
Vos élèves conseillères, 
Razan Mayeda et Juliette Abbat-Fraser 
 
   

6.4 ACTIVITÉS DES MEMBRES DU CONSEIL 
 

Les membres du Conseil prennent connaissance du rapport sur les Activités des 
membres du Conseil pour la période du 18 février au 18 avril 2025.  
 
Conseiller Gregory a participé à l'atelier sur la résilience tenu à l'École 
secondaire Gaétan-Gervais le 26 mars 2025. 
 
Conseiller Rochefort a participé à la Foire des Métiers spécialisés, organisée par 
l’École secondaire Jeunes sans frontières dans le cadre des programmes Majeure 
Haute Spécialisation (MHS) et éducation coopérative (Co-op), le 3 avril 2025. 
 
Président Fortin a participé à la réunion sur l’élaboration du Plan Stratégique 
2025-2030 du Consortium Centre Jules-Léger CCJL. 
 

 

6.5 CALENDRIER DES DIVERSITÉS – MARS – AVRIL 2025 
 

Les membres du Conseil sont informés des journées et semaines qui seront 
soulignées en mars et avril 2025. Le Calendrier des diversités alimente 
également les éléments affichés au site web des écoles et du Conseil. 
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6.6 CORRESPONDANCE 
 

Aucune correspondance en public. 
 

7. RAPPORTS DU COMITÉ DES SECTEURS 
 

BUREAU DE LA DIRECTION DE L’ÉDUCATION  
 
7.1 9E BILAN TRIMESTRIEL DU PLAN STRATÉGIQUE 2021- 2025  

 
Motion 4, Résolution 24-240 

 
Les membres du Conseil prennent connaissance du rapport sur le 9e bilan 
trimestriel du Plan Stratégique 2021-2025. Une période de questions s’en suit. 
 
QUE le rapport sur le 9e Bilan trimestriel du Plan stratégique 2021-2025 soit 
reçu. 
 
Proposée par : Éric Lapointe Appuyée par : David O’Hara 
 

ADOPTÉE 
 
AFFAIRES  
 
7.2     Rapport financier trimestriel – deux premiers trimestres       

(Septembre 2024 à février 2025) 

Motion 5, Résolution 24-241 
 
M. Rodrigue, le surintendant des services corporatifs et trésorier, présente aux 
membres du Conseil le rapport financier trimestriel des deux premiers 
trimestres de septembre 2024 à février 2025. 
 
QUE le rapport en date du 25 avril 2025 intitulé Rapport financier trimestriel – 
deux premiers trimestres (sept 2024 à fév. 2025) soit reçu. 
 
Proposée par : Eric Lapointe Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 

ADOPTÉE 
ÉDUCATION  

 
7.3 SORTIES ÉDUCATIVES 

Motion 6, Résolution 24-242 
 
Les membres du Conseil reçoivent le rapport concernant une demande 
d’autorisation de sortie éducative, notamment une sortie à Montréal de l’École 
secondaire Toronto Ouest. 

 
QUE le rapport en date du 25 avril 2025 intitulé Sorties éducatives soit reçu. 
 
Proposée par : David Paradis Appuyée par : Eric Lapointe 
 

 
QUE la demande pour la sortie à Montréal, de l’École secondaire Toronto Ouest 
soit approuvée. 
 
Proposée par : Marcel Tikeng Appuyée par : Pierre Gregory 
 

ADOPTÉES 
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7.4    DEMANDES DE PROJETS DE RECHERCHE-ACTION AU SEIN DU 

CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE (FÉVRIER ET MARS 2025) 
 

Motion 7, Résolution 24-243 
 
Les membres du Conseil prennent connaissance du rapport sur les projets de 
recherche-action pour la période de février et mars 2025. À l'avenir, la table 
souhaite que les dates de début et de fin de chaque projet soient inclues. 
 
QUE le rapport en date du 25 avril 2025 intitulé Demandes de projets de 
recherche-action au sein du Conseil Scolaire Viamonde (février et mars 2025) 
soit reçu. 
 
Proposée par : Geneviève Oger  Appuyée par : Yvon Rochefort 
 

ADOPTÉE 
 

8. RAPPORTS DES COMITÉS   
 

COMITÉ STATUTAIRE 
 

8.1 RAPPORT NO 3 DU COMITÉ DE PARTICIPATION DES PARENTS  
 

Motion 8, Résolution 24-244 
 

Les membres prennent connaissance du rapport de comité. La prochaine 
rencontre du comité de participation des parents se tiendra le 6 mai 2025. 
 
QUE le rapport en date du 25 avril 2025 intitulé Rapport no 3 – comité de 
participation des parents soit reçu. 

 
Proposée par : Éric Lapointe  Appuyée par : David O’Hara 

ADOPTÉE 
 

8.2 RAPPORT NO 8 DU COMITÉ CONSULTATIF DE L’ÉDUCATION 
SPÉCIALISÉE 

Motion 9, Résolution 24-245 
 
Les membres prennent connaissance du rapport de comité. La prochaine 
rencontre du comité de l’éducation spécialisée se tiendra le 13 mai 2025. 
 
QUE le rapport en date du 24 avril 2025 intitulé Rapport no 8 - Comité 
consultatif de l’éducation spécialisée soit reçu. 
 
Proposée par : Emmanuelle Richez  Appuyée par : David Paradis 

ADOPTÉE 
 
COMITÉ PERMANENT 
 
8.3 RAPPORT NO 3 DU COMITÉ EN ÉDUCATION, ÉQUITÉ, DIVERSITÉ 

ET INCLUSION 
Motion 10, Résolution 24-246 

 

Les membres prennent connaissance du rapport de comité. La prochaine 
rencontre du comité en éducation, équité, diversité et inclusion se tiendra le 27 
mai 2025 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 intitulé Rapport no 3 - Comité en 
éducation, équité, diversité et inclusion soit reçu. 
 
Proposée par : Éric Lapointe Appuyée par : Kristine Dandavino 

ADOPTÉE 
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8.4 RAPPORT NO 4 DU COMITÉ DES SECTEURS 
 

Motion 11, Résolution 24-247 
 

Les membres prennent connaissance du rapport de comité. La prochaine 
rencontre du comité des secteurs se tiendra le 11 septembre 2025 
 
QUE le rapport en date du 25 avril 2025 intitulé Rapport no 4 - Comité des 
secteurs soit reçu. 
 
Proposée par : Pierre Gregory Appuyée par : David O’Hara 

ADOPTÉE 
 

9. POLITIQUES 
 

9.1 Politique no 3,401 Aménagement linguistique à la suite des 
consultations 

Motion 12, Résolution 24-248 
 

Les membres prennent connaissance de la politique, comme révisé et 
recommandé par le comité en éducation, équité, diversité et inclusion. 

 

QUE le rapport en date du 25 avril 2025 portant sur la Politique n° 3,401 
Aménagement linguistique soit reçu.  
  

Proposée par : Pierre Gregory Appuyée par : Marcel Tikeng 
 

QUE le Conseil approuve la Politique n° 3,401 Aménagement linguistique telle 
que présentée aux fins de diffusion et de mise en vigueur.    
 

Proposée par : Emmanuelle Richez Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 

ADOPTÉES 
 

9.2 POLITIQUE NO 3,404 RECONNAISSANCE DES ACQUIS 
 

Motion 13, Résolution 24-249 
 

Le surintendant M. St-Maurice explique aux membres du Conseil les révisions de 
la politique effectuées par le comité permanent en éducation, équité, diversité et 
inclusion. 
 

QUE le rapport en date du 25 avril 2025 portant sur la Politique n°3,404 
Reconnaissance des acquis soit reçu.   
 

Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Geneviève Oger 
 

QUE le Conseil approuve la Politique n°3,404 Reconnaissance des acquis telle 
que présentée aux fins de diffusion et de mise en vigueur. 
 
Proposée par : Anna-Karyna Ruszkowski Appuyée par : Marcel Tikeng 
 

ADOPTÉES 
 

9.3 POLITIQUE NO 2,202 PUBLICITÉ 
Motion 14, Résolution 24-250 

 
M. Lapierre, directeur exécutif, communications, recrutement et partenariats, 
donne une petite explication sur la politique recommandée par le Comité des 
secteurs. 
 

QUE le rapport en date du 25 avril 2025 portant sur la Politique n° 2,202 
Publicité soit reçu. 
 
 

Proposée par : Marcel Tikeng  Appuyée par : David O’Hara 
 
 

QUE le Conseil approuve la Politique n° 2,202 Publicité telle que présentée aux 
fins de diffusion et de mise en vigueur. 
 

Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 

ADOPTÉES  
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9.2 POLITIQUE NO 2,303 DONS  
Motion 15, Résolution 24-251 

 
M. Rodrigue, surintendant des services corporatifs et trésorier présent la 
politique no 2,303 Dons aux membres du Conseil. Cette politique a été mise à 
jour avec le comité des secteurs et ensuite envoyée en consultation publique. 
 
Après une discussion, les membres demandent l'ajout de la Politique no 4,101 
Commandites dans la section références. 
 
QUE le rapport en date du 25 avril 2025 portant sur la Politique n° 2,303 Dons 
soit reçu.   
 
Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Éric Lapointe 
 
QUE le Conseil approuve la Politique n° 2,303 Dons telle que modifiée aux fins 
de diffusion et de mise en vigueur.   
 
Proposée par : Anna-Karyna Ruszkowski Appuyée par : Yvon Rochefort 
 

ADOPTÉES 
 

10. AVIS DE MOTION 
 

Aucun avis de motion 
 

 

11. AUTOÉVALUATION 
 
La table met en avant l'importance de l'intégrité, les efforts, l'intérêt et le côté 
consciencieux dans les interventions. 
 
Avec l'arrivée de la conseillère de York, la table obtient une gouvernance 
responsable et redevable, en conformité avec les règles et la loi et la présence 
de M. Fontaine en tant que directeur de l'éducation est très appréciée par les 
membres du Conseil. 
 

12. AJOURNEMENT DE LA SÉANCE PUBLIQUE ET PASSAGE À LA SÉANCE 
HUIS CLOS 
 
À 19 h 13, la séance publique est ajournée et la séance en huis clos débute. 
 
Proposée par : Kristine Dandavino  Appuyée par : Eric Lapointe 
 

ADOPTÉE 
Retour à la séance publique à 20 h 11. 
 

 
13. ADOPTION DES RÉSOLUTIONS DE LA SÉANCE À HUIS CLOS EN SÉANCE 

PUBLIQUE 
Motion 16, Résolution 24-252 

 
QUE les résolutions de la séance à huis clos sur les points ci-dessous soient 
transférées en séance publique 

 
• Le rapport sur les Changements au sein du personnel entre le 9 février 

au 12 avril 2025. 
 

• Le rapport en date du 25 avril 2025, portant sur l’Affectation annuelle des 
directions et directions adjointes pour 2025-2026 

 
Proposée par : Geneviève Oger    Appuyée par : Kristine Dandavino 

ADOPTÉES  
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14. LEVÉE DE LA RÉUNION ORDINAIRE 
Motion 17, Résolution 24-253 

 
QUE la réunion ordinaire publique du Conseil scolaire Viamonde du 25 avril 2025 
soit levée à 20 h 12. 
 

Proposée par : Kristine Dandavino Appuyée par : Éric Lapointe 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 

 

La direction de l’éducation    Le président du Conseil, 
 

Sébastien Fontaine                              Benoit Fortin 
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Rapport mensuel du directeur de l’Éducation - Mai 2025 

Visites dans les écoles et rencontres inspirantes 

Au fil des dernières semaines, j’ai visité quelques écoles, dans le but de 
prendre le pouls des activités sur le terrain, m’entretenir avec les élèves, le 
personnel et parfois même quelques parents. Je me suis notamment arrêté 
aux écoles élémentaires Félix-Leclerc d’Etobicoke, La Pommeraie de London 
et nos deux belles écoles de Sarnia : Les Rapides et Franco-Jeunesse! 
Partout, j’ai constaté à quel point la communauté Viamonde continue d’être 
riche de sa diversité, vibrante, allumée et résolument branchée sur la 
réussite et le bien-être des personnes qui la composent. C’est tellement 
inspirant! 
En compagnie de quelques membres du Conseil, j’ai aussi eu l’occasion de 
participer à des formations enrichissantes sur les thèmes de l’engagement 
communautaire efficace pour promouvoir la réussite des élèves ainsi qu’une 
autre sur la médiation et la résolution de conflits. De plus, le colloque 
provincial de l’Association des gestionnaires de l’éducation de langue 
française de l’Ontario (AGÉFO), auquel j’ai participé avec plusieurs membres 
de l’administration, a porté exclusivement sur le thème le plus chaud de 
l’heure : l’intelligence artificielle. Il est de plus en plus clair, à la lumière de la 
diversité des points de vue sur le sujet, que nous aurons à préciser la 
posture à adopter comme organisation au service de la communauté franco-
ontarienne, face à cet élément incontournable de notre monde en 
changement. 

Monitorage de la Promesse Viamonde 

Au cours des prochaines semaines, les élèves de 6e, 8e et 12e années 
participeront au sondage de monitorage portant sur la Promesse Viamonde, 
soit le profil de sortie de l’élève. Ce sondage vise à recueillir des données 
essentielles pour mesurer la progression de nos élèves en lien avec les 
compétences et valeurs que nous souhaitons cultiver tout au long de leur 
parcours scolaire et qui sont explicitées dans notre énoncé de promesse 
Viamonde. 

Nouvelle élève conseillère élue 

En avril, nos écoles secondaires ont tenu des élections afin de choisir la 
personne qui représentera les élèves à la table du Conseil. Nous félicitons 
Heidi Pirbhai, élève de 10e année à l’École secondaire Michelle-O’Bonsawin, 
qui a été élue par ses pairs. Sa voix sera précieuse au sein du Conseil pour 
représenter les intérêts et perspectives des élèves. Elle entrera en fonction 
pour un mandat de deux ans, après le départ éminent de Razan Mayeda pour 
les études postsecondaires. 

POINT NO 6.2 DE L'ORDRE DU JOUR
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Début des travaux de construction – Garderies francophones 
 
Les travaux de construction ont débuté aux écoles élémentaires Renaissance 
(Burlington) et Pavillon de la jeunesse (Hamilton), en vue de créer de 
nouveaux espaces de garde pour les familles francophones de ces 
communautés. L’ouverture de ces installations est prévue à la fin de l’hiver 
ou au printemps 2026. Nous soulignons également que l’organisme La Boîte 
à Soleil, déjà bien implanté dans nos régions, a été choisi pour assurer la 
gestion du service de garde à Pavillon de la jeunesse. 
 
Mouvements dans les directions d’écoles 
 
Comme chaque année, le Conseil a procédé ce mois-ci à l’annonce de 
plusieurs changements dans la direction de certaines écoles, en prévision de 
la prochaine année scolaire. Ces mouvements, bien que planifiés de manière 
systémique, tiennent compte des réalités propres à chaque milieu scolaire. 
Ils visent entre autres à exposer les équipes pédagogiques à divers styles de 
leadership et à encourager l’amélioration continue des pratiques 
professionnelles. Viamonde demeure engagé à confier ces postes 
stratégiques à des leaders aux parcours riches et diversifiés, unis par une 
vision partagée de notre mission éducative. 
 
Dotation 2025-2026 
 
La planification des effectifs et la dotation pour l’année scolaire 2025-2026 se 
poursuivent activement. Malgré la pénurie de personnel enseignant qui 
persiste à l’échelle nationale, nous demeurons optimistes quant à notre 
capacité à combler la majorité des postes au sein de notre Conseil, comme 
nous avons pu le faire avec succès au cours des dernières années. 
 
Participation à Compétences Ontario 
 
Plusieurs de nos écoles ont pris part au début mai à Compétences Ontario. 
J’ai eu le privilège de participer à l’événement et d’échanger avec les élèves 
et le personnel sur leurs perspectives face aux métiers spécialisés et 
techniques.  
 
Il faut dire que dans un contexte où l’intelligence artificielle redéfinit les 
dynamiques du marché du travail, ces professions évoluent en intégrant des 
composantes technologiques assistées par l’I.A., tout en demeurant cruciales 
pour répondre aux besoins fondamentaux de notre société. On s’attend à ce 
que l’on valorise de plus en plus un retour à ces métiers, à la fois plus 
« traditionnels » et… d’avenir! 

https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/quelques-changements-a-la-direction-de-certaines-ecoles-viamonde-en-2025-2026
https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/quelques-changements-a-la-direction-de-certaines-ecoles-viamonde-en-2025-2026
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Concours culturel en marge du 50e anniversaire du drapeau franco-
ontarien 
 
Dans le cadre des préparatifs entourant le 50e anniversaire du drapeau 
franco-ontarien qui s’organisent pour le mois de septembre, notre équipe 
d’animation culturelle a lancé un concours de création de design de t-shirt au 
sein de notre communauté d’élèves. Le design gagnant, réalisé par Nirvan 
Sungkur, élève de 10e année à l’École secondaire Jeunes sans frontières, 
sera imprimé sur des t-shirts vendus dans les écoles à des fins de 
financement, mais surtout, qui seront portés pour célébrer et élever la fierté 
des jeunes francophones de l’Ontario! 
 
Mois des fiertés 
 
Les écoles ont été invitées à hisser le drapeau arc-en-ciel au mois de juin, en 
témoignage des valeurs de diversité, d’équité, d’inclusion et de respect des 
différences qui sont chères à notre organisation. Par le fait même, ce geste 
sensibilise le public au respect de la diversité sexuelle et de la pluralité des 
genres, en plus d’exprimer que les écoles Viamonde sont engagées à être 
des espaces sûrs pour les membres et les alliés de la communauté 
2ELGBTQIA+. Des activités adaptées aux groupes d’âge des élèves sont 
prévues en marge du mois des fiertés. Par ailleurs, Viamonde sera 
représenté lors du festival de la fierté à Toronto, à la fin juin. Il s’agit d’un 
événement rassembleur qui est clôturé par une grande marche à laquelle 
nous inviterons les élèves, leurs familles, les membres du personnel et les 
élus à la table du Conseil, ainsi que nos partenaires qui le souhaitent à se 
joindre à la délégation sous la bannière Viamonde. Les modalités de 
participation seront partagées au cours des prochains jours.  
 
Là-dessus, je vous souhaite de profiter pleinement des derniers jours de mai 
et j’aurai le plaisir de vous soumettre un rapport final pour cette année 
scolaire lors de la prochaine réunion du Conseil! 
 
 
 
Sébastien Fontaine 
Directeur de l’Éducation 

https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/une-image-gagnante-pour-celebrer-le-50e-anniversaire-du-drapeau-franco-ontarien
https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/une-image-gagnante-pour-celebrer-le-50e-anniversaire-du-drapeau-franco-ontarien
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ACTIVITÉS DES MEMBRES DU CONSEIL 

Du 21 avril au 16 mai 2025 

Membres   Date  Activités  
Conseiller Fortin  
(Président)   
Conseillère Richez 
(Vice-présidente) 

10 mai Radio-Canada Windsor fête ses 55 ans. 

Conseillère Dandavino 
Conseiller Gregory  

Conseiller Lapointe  
Conseiller O’Hara  
 Conseillère Oger 24 avril Participation aux conseils d’école de Charles Sauriol 

et Félix Leclerc. 

Formation obligatoire le 7 mai avec l’ACEPO. 
Conseiller Paradis  13 mai Rencontre avec le conseil d’école de Franco-Jeunesse 

et Les Rapides en lien avec le processus du 
renouvellement du Plan stratégique. 

Conseiller Rochefort  5 mai 

7 mai 

13 mai 

14 mai 

Rencontre avec le conseil d’école de Carrefour des 
Jeunes en lien avec le processus du renouvellement 
du Plan stratégique. 

Rencontre avec le conseil d’école de Jeunes-sans-
frontières en lien avec le processus du 
renouvellement du Plan stratégique. 

Rencontre avec le conseil d’école d’Horizon-Jeunesse 
en lien avec le processus du renouvellement du Plan 
stratégique. 

Formation avec l’ACEPO. 
Conseillère 
Ruszkowski  

7 mai 

7 mai 

14 mai 

Participation au développement de la mission de ÉS 
Michelle-O’Bonsawin. 

Formation obligatoire avec l’ACEPO. 

Formation obligatoire avec l’ACEPO. 
Conseillère Diakité 
Conseiller Tikeng  

POINT NO 6.4 DE L'ORDRE DU JOUR
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Calendrier des diversités – mai 2025 

Mai 2025 

Ce mois-ci Mois de l’ouïe et de la communication 
Mois de la santé visuelle 
Mois du patrimoine asiatique 
Mois du patrimoine juif canadien 
Mois du patrimoine polonais 
Mois du patrimoine néerlandais 

1 Journée des directions d’école 
5 Journée nationale de sensibilisation aux femmes et filles autochtones 

disparues et assassinées 
5  Journée du patrimoine néerlandais 
7 Journée mondiale de l'asthme 

5-9 Semaine de la santé mentale 

5-9 Semaine de l’éducation 

9 Journée de la gratitude des Conseils publics de langue française en 
Ontario (On dit merci!) 

10 Journée de l’ourson témoin (éducation autochtone) 
11 Fête des mères 

11 Vesak (Bouddhisme) 

14 Journée de sensibilisation de l'apraxie 

16 Journée mondiale des personnels de soutien en éducation 

17 Journée internationale contre l’homophobie, la biphobie et la 
transphobie 

19 Fête de la Reine (férié) 

20 
Journée mondiale de l’abeille        

21 Journée mondiale pour la diversité culturelle pour le dialogue et le 
développement 

25-31 Semaine nationale de l’accessibilité 

29 L’ascension (catholique) 
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Le 22 mai 2025 

AUX MEMBRES DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 

Objet : Résultats de l’élection 2025 du représentant élève à la table 
du Conseil  

PRÉAMBULE 

En conformité avec la politique no 1,104 Représentation des élèves à la table 
du Conseil, la direction de l’éducation, a lancé le 11 avril 2025 la procédure 
d’appel annuelle pour la sélection d’une candidate ou un candidat de 10e 
année auprès des directions des écoles secondaires puisque le mandat d’une 
durée de deux ans de l’élève représentante à la table du Conseil, Razan 
Mayeda, se terminera le 31 juillet 2025.  

SITUATION ACTUELLE 

Les élections se sont tenues via TEAMS le 30 avril 2025, de 10 h 30 à  
12 h 15. Onze élèves ont fait des discours de 3 minutes en invoquant leurs 
raisons de présenter leur candidature pour représenter les élèves à la table 
du Conseil. Ensuite, ils et elles ont pu répondre à trois questions soumises 
par les élèves. Enfin, chaque conseil d’élèves a procédé à un vote 
préférentiel.  

Mlle Heidi Pirhabi de l’École secondaire Michelle-O’Bonsawin a remporté 
l’élection. Son mandat débutera le 1er août 2025 et se terminera le 31 juillet 
2027. Mlle Pirhabi sera assermentée à la réunion de juin 2025.  

Le nom de Heidi Pirhabi sera acheminé au ministère de l’Éducation, en vertu 
de la Loi sur l’éducation, à la Fédération de la jeunesse franco-ontarienne 
(FESFO), au Regroupement des élèves conseillers et conseillères 
francophones de l’Ontario (RECFO) et à l’Association des élèves conseillers et 
conseillères de l’Ontario (AÉCO/OSTA). 

IL EST RECOMMANDÉ : 

QUE le rapport en date du 22 mai 2025 intitulé Résultats de l’élection 2025 
du représentant élève à la table du Conseil soit reçu.  

QUE le Conseil approuve la nomination de Heidi Pirhabi comme élève 
conseillère pour un mandat de deux ans à partir du 1er août 2025 et ce, 
jusqu’au 31 juillet 2027.  

Préparé et présenté par : 
Le directeur de l’éducation,  
Sébastien Fontaine 

POINT NO 7.1 DE L'ORDRE DU JOUR
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Le 22 mai 2025 

AUX MEMBRES DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 

Objet : Mise à jour budget et dotation préliminaire pour 2025-2026 

PRÉAMBULE 

Le 21 février 2025, le Conseil a approuvé les orientations budgétaires pour l’année 
scolaire 2025-2026. 

En date du 16 mai 2025, le Ministère n’a pas encore annoncé le Financement principal 
de l’éducation (FPE), les Programmes d’éducation ciblés (PEC), le Financement aux 
partenaires externes (FAPE), les allocations en réfection des écoles, ni les allocations 
en amélioration de l’état des écoles pour l’année scolaire 2025-2026. 

PRÉVISIONS BUDGÉTAIRES 2025-2026 

L'administration attend les annonces du Ministère concernant le financement pour 
finaliser l'estimation du budget 2025-2026.  

En attendant les annonces du Ministère, le Conseil doit néanmoins poursuivre la 
préparation de l'année prochaine. En particulier, le Conseil doit prévoir la dotation 
dans les écoles afin d'entamer les processus de placement, tels que régis par les 
conventions collectives. 

À cette fin, la dotation préliminaire présentée ci-dessous et dans l’annexe A, a été 
utilisée lors des processus de placement du personnel dans les écoles. Si le besoin se 
manifeste, le Conseil pourra tout de même apporter des modifications, si nécessaire.  

DOTATION DANS LES ÉCOLES 

La dotation initiale pour les écoles, qui sera ajustée conformément au Règlement de 
l'Ontario 132/12: Effectif des classes, est présentée ci-dessous. La répartition 
détaillée par école est disponible dans l'annexe A.  

Catégorie d’emploi 
Budget 
révisé 

2024-2025 

Budget 
2025-2026 Changement 

Personnel enseignant – Présentiel 937,66 945,83 8,17 
Personnel enseignant – ViaVirtuel et 
ViaCorrespondance 4 3 (1,00) 

Total 941,66 948,83 7,17 

Direction d'école 56 56 - 
Direction adjointe 15,84 16,67 0,83 
Éducatrice/éducateur de la petite enfance 77,5 74 (3,50) 
Aide à l'enseignement 192,5 190,5 (2,00) 
Éducation spécialisée 65 67 2,00 
Bibliothéconomie 40 40,20 0,20 
Secrétariat 76 76,50 0,50 

POINT NO 7.3 DE L'ORDRE DU JOUR
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CLASSE D’APPRENTISSAGE ALTERNATIF 
 
L’objectif des classes d’apprentissage alternatif (CAA) est d’offrir des services et une 
programmation adaptée aux élèves ayant des besoins complexes en éducation 
spécialisée et dont le curriculum de l’Ontario ne répond pas entièrement à leurs 
besoins académiques, sensoriels et socio-affectifs. Les classes distinctes offrent des 
placements à temps plein ou avec intégration partielle en salle de classe ordinaire, 
permettant ainsi un meilleur apprentissage pour les élèves concernés et une 
utilisation optimale des ressources humaines. 
  

Le Conseil a ouvert une quatrième classe d’apprentissage alternatif (CAA) dans la 
région de Peel Halton en 2023-2024, ce qui a été un succès. Le modèle 
d’apprentissage a été bien accueilli avec une demande dépassant la capacité. En 
raison de cette demande, pour 2025-2026, le Conseil prévoit l’ouverture de six 
nouvelles classes dans des régions stratégiques dont l'analyse des données reflète les 
plus grands besoins. 
  

Le comité consultatif de l’éducation spécialisée fut consulté pour ce programme et 
appuie l’ouverture de classes supplémentaires. 
  
Les CAA sont identifiées dans l’annexe A. 
 
CONCLUSION 
 
Après l'annonce des subventions, l'administration finalisera le budget pour l'exercice 
2025-2026. En fonction du moment de cette annonce, il est probable qu'une réunion 
extraordinaire soit nécessaire afin d'approuver le budget.   
 
IL EST RECOMMANDÉ : 
 

QUE le rapport en date du 22 mai 2025 sur les Mise à jour budget et dotation 
préliminaire pour 2025-2026 soit reçu. 
 

QUE le Conseil approuve la dotation des écoles pour l’année scolaire 2025-2026 telle 
que présentée. 
 
 

Préparé par : 
Le surintendant des services corporatifs et trésorier, 
Jason Rodrigue 
 
 
 

Présenté par : 
Le directeur de l’éducation, 
Sébastien Fontaine 

  

p. j. (1) 

Catégorie d’emploi 
Budget 
révisé 

2024-2025 

Budget 
2025-2026 Changement 

Surveillance du midi  22,40 22,82 0,42 
Entretien  154,88 156,38 2,00 



Dotation du personnel
Budget 2025-2026
Palier élémentaire

Direction Direction adjointe Personnel enseignant
Aide enseignement 

(EED)
Éducation petite 

enfance Bibliothéconomie Personnel d'entretien Secrétariat Surveillance du midi
Simcoe

La Pinède 1,00 7,50 2,00 1,00 0,40 1,63 1,00 0,29
La Source 1,00 0,00 14,50 4,00 2,00 0,60 2,63 1,00 0,57
Le Caron 7-8 4,00 1,00 0,14
Roméo-Dallaire 7-8 4,50 2,00 0,29
Saint-Joseph 1,00 15,50 3,00 2,00 0,60 1,88 1,00 0,43
CAA Simcoe (7-12) 1,00 2,00
CAA Simcoe (M-6) 1,00 3,00

Durham
Antonine-Maillet 1,00 13,50 4,00 2,00 0,60 2,00 1,00 0,43
Ronald-Marion élém. 1,00 0,50 19,50 8,00 2,00 1,00 1,50 0,71
Ronald-Marion 7-8 7,00 3,50 0,44
Viola-Léger 1,00 8,50 2,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29
CAA Durham (M-6) 1,00 4,00

York
Chantal-Benoit 1,00 7,00 1,50 1,00 0,20 1,50 1,00 0,14
La Fontaine 1,00 9,00 1,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29
La Moraine 1,00 10,00 1,00 1,00 0,40 1,88 1,00 0,29
Norval-Morrisseau 7-8 3,50 0,00 0,14

Grand Toronto
Alexandre-Dumas 1,00 11,50 2,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,57
Charles-Sauriol 1,00 0,50 25,50 3,00 4,00 1,00 4,50 2,00 0,71
Collège français 7-8 3,50 1,00 0,14
Étienne-Brûlé 7-8 7,50 3,00 0,29
Félix-Leclerc 1,00 11,50 2,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29
Gabrielle-Roy 1,00 16,50 3,00 2,00 0,80 3,63 1,50 0,43
Jeanne-Lajoie 1,00 0,50 20,50 4,00 3,00 1,00 3,75 1,50 0,72
La Mosaïque 1,00 1,00 29,00 5,00 4,00 1,00 3,75 2,50 1,31
Laure-Rièse 1,00 11,00 4,50 1,00 0,40 2,50 1,00 0,58
Mathieu-da-Costa 1,00 11,00 3,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29
Micheline-Saint-Cyr 1,00 14,00 3,50 3,00 0,60 2,00 1,00 0,43
Paul-Demers 1,00 11,00 3,00 1,00 0,40 1,50 1,00 0,29
Pierre-Elliott-Trudeau 1,00 0,50 22,50 3,00 3,00 1,00 3,50 2,00 0,85
Toronto Ouest 7-8 11,00 1,00 0,43
Michelle-O'Bonsawin 7-8 10,00 2,00 0,29
CAA Toronto Ouest (7-12) 1,50 3,00
CAA Toronto Est (7-12) 2,00
CAA Toronto (M-6) 2,50 8,00

Dufferin Peel
Carrefour des jeunes 1,00 0,50 20,50 4,00 3,00 1,00 3,63 1,50 0,85
Horizon Jeunesse 1,00 15,00 4,00 3,00 0,60 2,50 1,00 0,43
Jeunes sans frontières 7-8 10,00 3,00 0,72
Le Flambeau 1,00 0,50 18,00 6,00 3,00 1,00 2,88 1,50 0,57
Quatre-Rivières 1,00 8,50 3,00 1,00 0,40 2,63 1,00 0,29
CAA Peel/Halton (M-6) 1,00 4,00

Halton
Du Chêne 1,00 11,50 2,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29
Dyane-Adam 1,00 11,50 5,00 1,00 0,40 3,50 1,00 0,29
Gaétan-Gervais 7-8 8,50 2,00 0,29
Patricia-Picknell 1,00 8,00 2,00 1,00 0,20 1,63 1,00 0,43
Renaissance 1,00 14,50 3,50 2,00 0,60 1,88 1,00 0,43

Hamilton
Georges-P.-Vanier 7-8 3,00 2,00 0,14
Pavillon de la jeunesse 1,00 0,50 18,00 6,00 3,00 1,00 2,00 1,50 0,57



Dotation du personnel
Budget 2025-2026
Palier élémentaire

Direction Direction adjointe Personnel enseignant
Aide enseignement 

(EED)
Éducation petite 

enfance Bibliothéconomie Personnel d'entretien Secrétariat Surveillance du midi
Guelph

L'Odyssée 1,00 10,00 3,00 1,00 0,40 1,75 1,00 0,29
Waterloo

David-Saint-Jacques 7-8 6,00 2,00 0,14
L'Harmonie 1,00 0,00 16,50 5,00 2,00 0,80 2,88 1,50 0,43

Niagara
Franco-Niagara élém. 0,00 1,00 10,50 3,00 1,00 0,20 0,50 0,29
Franco-Niagara 7-8 4,50 1,00 0,14
LaMarsh 1,00 14,00 6,00 1,00 0,60 2,50 1,00 0,43
L'Héritage 1,00 11,00 4,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29
Nouvel Horizon 1,00 11,50 4,00 1,00 0,40 1,88 1,00 0,29
CAA Niagara (M-6) 1,00 4,00

London
Gabriel-Dumont 7-8 11,00 4,00 0,43
La Pommeraie 1,00 0,50 24,50 5,00 3,00 1,00 3,50 2,00 0,71
La Tamise 1,00 16,50 3,00 3,00 0,80 3,00 1,50 0,43
Marie-Curie 1,00 13,50 3,00 2,00 0,60 2,50 1,00 0,43
CAA London (M-6) 1,00 4,00

Lambton/Kent
Franco-Jeunesse 7-8 3,00 0,14
Les Rapides 1,00 11,00 3,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29

Windsor
Lamothe-Cadillac 7-8 5,00 1,00 0,14
L'Envolée 1,00 12,00 2,00 1,00 0,40 2,88 1,00 0,29
Louise-Charron 1,00 8,50 1,50 1,00 0,40 1,88 1,00 0,29

Autres
ViaVirtuel 3,00 0,50
Personnel à assigner 2,00 1,00
PPEEC: Programme de partenariat pour 
l'éducation avec les établissements 

4,00 4,00

Total général 40,00 6,00 693,00 209,50 74,00 24,00 96,00 49,00 22,82

CAA : Classe d’apprentissage alternatif



Dotation du personnel
Budget 2025-2026
Palier secondaire

Direction Direction adjointe
Personnel 
enseignant

Aide enseignement 
(EED) Bibliothéconomie

Personnel 
d'entretien Secrétariat

Simcoe
Le Caron 1,00 0,33 12,34 2,00 1,00 2,50 1,50
Roméo-Dallaire 1,00 0,67 14,83 3,00 1,00 2,88 1,50

Durham
Ronald-Marion sec. 1,00 1,00 18,00 4,50 1,00 5,88 2,00

York
Norval-Morrisseau 1,00 0,33 12,17 2,50 1,00 2,00 1,00

Grand Toronto
Collège français 1,00 0,67 12,83 2,00 1,00 2,50 1,50
Étienne-Brûlé 1,00 0,67 17,83 3,00 1,00 3,75 2,00
Toronto Ouest 1,00 1,00 19,00 2,00 1,00 4,50 2,50
Michelle-O'Bonsawin 1,00 1,00 12,50 1,00 1,00 3,50 2,00
CAA Toronto Ouest (7-12) 2,00
CAA Toronto Est (7-12) 1,50 3,00
CAA Simcoe (7-12) 1,00

Dufferin Peel
Jeunes sans frontières 1,00 1,33 23,17 3,00 1,50 4,50 2,50

Halton
Gaétan-Gervais 1,00 0,67 16,33 4,00 1,00 3,00 2,00

Hamilton
Georges-P.-Vanier 1,00 0,00 10,33 2,50 1,00 2,63 1,00

Niagara
Franco-Niagara 1,00 0,33 13,17 2,00 0,80 4,00 1,50

Waterloo
David-Saint-Jacques 1,00 0,67 12,83 2,00 1,00 2,50 1,50

London
Gabriel-Dumont 1,00 1,33 21,67 4,00 1,50 3,75 2,50

Lambton/Kent
Franco-Jeunesse 1,00 7,00 1,00 0,40 1,50 1,00

Windsor
Lamothe-Cadillac 1,00 0,67 13,33 2,00 1,00 2,50 1,50

Autres
Personnel à assigner 0,50
PPEEC: Programme de partenariat pour 
l'éducation avec les établissements 
communautaires

1,00 1,00

Bureau administratif de Welland 1,00
Siège social (Toronto) 1,00
Centre de formation 1,00
Chargés entretien 4,00
Concierges régionale 2,00

Total général 16,00 10,67 239,83 48,00 16,20 60,88 27,50

CAA : Classe d’apprentissage alternatif
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COMITÉ DE PARTICIPATION DES PARENTS (CPP) 

Le 22 mai 2025  

AUX MEMBRES DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 

Objet : RAPPORT NO 3 - Comité de participation des parents 

Le comité a tenu sa rencontre no 3 le 6 mai 2025 de 18 h 39 à 20 h 20 par 
vidéoconférence, sous la présidence de conseiller Fortin. 

Membres du 
Conseil  

M. Benoit Fortin– Conseiller scolaire (co-président)
Mme Anna-Karyna Ruszkowski – Conseillère scolaire

Parents Mme A. Zohra Mokram, membre de la région du Grand Toronto 
(co-présidente) 
Mme Nicole Dason, membre de la région du Grand Toronto 
Mme Cécile Figuière Thaler, membre de la région du Grand 
Toronto 
M. David Ha, membre de la région de PEEL/Caledon
Mme Christine Hanley, membre de la région Sud
Mme Anick Lamarche, membre de la région Sud
M. Barrima Rachid, membre de la région du Sud-Ouest

Parent absent Mme Caroline Ouimet, membre de la région de l’Huronie 
M. Jonathan Mboso, membre de la région de la Péninsule
Mme Maria Jose Nino, membre de la région du Sud-Ouest

Membre Parents 
Partenaires en 
Éducation PPE 

Mme Nathalie Lachance, Directrice des communications 

Personnes 
représentant 
l’administration 
du Conseil 
scolaire 
Viamonde 

M. Roland Desloges, Surintendant de l’éducation
Mme Corine Céline, Secrétaire de séances du Conseil

Invitées Mme Clara Miral et M. Jean-Pierre Dufour 

Lien pour accéder à la documentation de la réunion : 
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Do
cuments_CPP_6_mai_2025.pdf 

Votre comité vous informe : 

1. qu’il a adopté le procès-verbal du 25 mars 2025;

2. qu’il a reçu une présentation de la firme Raymond Chabot Grant Thornton
sur la Consultation du Plan stratégique de Mme Clara Miral et M. Jean-Pierre

POINT NO 8.1 DE L'ORDRE DU JOUR

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CPP_6_mai_2025.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CPP_6_mai_2025.pdf
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Dufour; 
 
 

 
3. qu’il a reçu une explication sur le mandat du CPP de M. Roland Desloges, 

surintendant de l’éducation; 
 

4. qu’il a approuvé les projets souhaités en lien avec la subvention 
Engagement des parents pour l’année scolaire 2025-2026; 

 
5. qu’il a été rappelé de la consultation sur la Politique no 2,400 Utilisation 

responsable de la technologie présentement en consultation publique 
jusqu’au 2 juin 2025; 

 
6. que la date de la prochaine rencontre no 4 CPP se tiendra le 25 

novembre 2025 18 h 30 via TEAMS. 
 
 
 
IL EST DONC RECOMMANDÉ : 
 
QUE le rapport en date du 22 mai 2025 intitulé Rapport No 3 - Comité de 
participation des parents (CPP) soit reçu. 
 
 
Préparé par : 
Le surintendant de l’éducation, 
Roland Desloges 
 
Le co-président du comité, 
Benoit Fortin 
 

 
Présenté par : 
La direction de l’éducation, 
Sébastien Fontaine 
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Le 22 mai 2025 

AUX MEMBRES DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 

OBJET : Rapport no 9 - Comité consultatif de l’éducation spécialisée (CCÉS) 

Le comité a tenu sa rencontre no 9 le 13 mai 2025 de 17 h 30 à 18 h 28 par 
vidéoconférence, sous la présidence du conseiller Fortin. 

Membres du 
Conseil présents 

M. Benoit Fortin, conseiller scolaire et président du comité
Mme Kristine Dandavino, conseillère scolaire
M. David O’Hara, conseiller scolaire

Membre du 
Conseil absent 

M. Éric Lapointe, conseiller scolaire

Membres 
d’organismes 
présents  

Mme Marguerite Schabas, représentante d’Autisme Ontario 
– Metro Toronto Chapter (18h04)
Mme Manoushka Aimable, représentante du Centre
francophone de Grand Toronto
M. Aliou Sene, représentant de l’organisme CAMH

Membres 
d’organismes 
absents 

Mme Nancy Komi, représentante de Epilepsy Southwestern 
Ontario  
Mme Joanne Bovine, représentante de Contact Niagara    

Membres de 
l’administration du 
Conseil scolaire 
Viamonde  

Mme Dounia Bakiri, surintendante de l’éducation 
Mme Annette Petitpas, directrice des services aux élèves 
Mme Corine Céline, secrétaire de séances du Conseil 

Membre observatrice Mme Naima Boufor, directrice de l’École secondaire David-
Saint-Jacques 

Membres invités Mme Clara Miral et M. Jean-Pierre Dufour de la firme 
Raymond Chabot Grant Thornton 

Lien pour accéder à la documentation de la réunion : 
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Document
s_CCES_No_9_13_mai_2025.pdf 

Votre comité vous informe : 

1. qu’il a adopté le procès-verbal no 8 du 8 avril 2025;

2. qu’il a reçu une présentation de la firme Raymond Chabot Grant Thornton
pour une consultation du nouveau Plan stratégique 2026-2030 par Mme Clara
Miral et M. Jean-Pierre Dufour auprès des membres du CCÉS;

POINT NO 8.2 DE L'ORDRE DU JOUR

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CCES_No_9_13_mai_2025.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CCES_No_9_13_mai_2025.pdf
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3. qu’il a reçu l’ébauche du Plan annuel de l’éducation spécialisée 2025-2026 qui 

sera soumis à une consultation jusqu’au 28 mai 2025. La version révisée 
finale sera présentée pour approbation à la prochaine réunion du Conseil en 
date du 19 juin 2025; 
 

4. qu’il a eu l’occasion d’échanger lors du tour de table des organismes 
présents; 
 

5. qu’il a approuvé le calendrier des réunions CCÉS pour l’année scolaire 2025-
2026; 
 

6. que la date de la prochaine rencontre no 10 du CCÉS se tiendra le 3 juin 2025 
à 17 h 30 via TEAMS. 
 

 
IL EST DONC RECOMMANDÉ : 
 
QUE le rapport en date du 22 mai 2025 intitulé Rapport no 9 - Comité consultatif de 
l’éducation spécialisée (CCÉS) soit reçu. 
 
QUE le Comité consultatif de l’éducation spécialisée recommande au Conseil 
d’approuver l’ébauche Plan annuel de l’éducation spécialisée 2025-2026. 
 
 
 
Le président du comité,     La surintendante de l’éducation, 
Benoit Fortin     Dounia Bakiri 
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	Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski
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	M. Rodrigue, surintendant des services corporatifs et trésorier présent la politique no 2,303 Dons aux membres du Conseil. Cette politique a été mise à jour avec le comité des secteurs et ensuite envoyée en consultation publique.
	Après une discussion, les membres demandent l'ajout de la Politique no 4,101 Commandites dans la section références.
	QUE le rapport en date du 25 avril 2025 portant sur la Politique n  2,303 Dons soit reçu.
	Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Éric Lapointe
	QUE le Conseil approuve la Politique n  2,303 Dons telle que modifiée aux fins de diffusion et de mise en vigueur.
	Proposée par : Anna-Karyna Ruszkowski Appuyée par : Yvon Rochefort
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	6.5 Calendrier des diversités_20250522_VF
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	Élémentaire - sommaire
	Secondaire - sommaire
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	AUX MEMBRES DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE
	Parents 
	Parent absent
	Membre Parents Partenaires en Éducation PPE
	Personnes représentant l’administration du Conseil scolaire Viamonde
	Invitées
	IL EST DONC RECOMMANDÉ :
	Roland Desloges
	Benoit Fortin
	Sébastien Fontaine
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	Membres d’organismes présents 
	Membres d’organismes absents
	Membres de l’administration du Conseil scolaire Viamonde 
	Membre observatrice
	Membres invités





Nous, au siège social du Conseil scolaire Viamonde, respectons cette terre qui nous accueille, nous 
nourrit et nous abrite et soulignons également le rôle important que jouent la faune, la flore, l’eau 
et les minéraux dans notre vie.


Nous nous rappelons que nous vivons sur un territoire visé par l’accord du bol à une cuillère, et 
le Traité de Niagara, représenté par la chaîne de l’alliance.


Nous reconnaissons aussi que notre école se trouve sur une terre visée par le traité 13, terre des 
Anishinaabe, dont les Mississaugas du Credit, des Haudenosaunee et des Wendat. Aujourd’hui, 
plusieurs peuples des Premières Nations, des Métis et des Inuit vivent sur ce territoire.


Ainsi, nous pouvons apprendre et prendre soin de cette terre avec les peuples autochtones, 
afin de nous assurer du bien-être de tous les êtres vivants partageant les ressources, pour 


les générations à venir.


Reconnaissance des Territoires


Siège social du Conseil scolaire Viamonde


Carte de territoires: Native-land.ca | La terre de quels aïeux?
Carte des traités et des réserves en Ontario | Ontario.ca



https://native-land.ca/

https://native-land.ca/?lang=fr

https://www.ontario.ca/fr/page/carte-des-traites-et-des-reserves-en-ontario
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25 AVRIL 2025 


Le Conseil se réunit en séance publique de 18 h à 19 h 13 et de 20 h 11 à 20 h 12 
au Centre de Formation, 7585, promenade Financial Brampton, ON L6Y 5P4 –    
Réunion hybride. 


Deux personnes du public assistent à la réunion. 


MEMBRES DU CONSEIL PRÉSENTS 
Conseiller Benoit Fortin (Président) 
Toronto (Est)  


Conseillère Emmanuelle Richez 
(Vice-présidente)  
Essex 


Conseillère Kristine Dandavino 
Haliburton, Northumberland, 
Peterborough, Durham, Kawartha Lakes 
et Hastingsv 18 h 06 (en ligne) 


 Conseiller Éric Lapointe  
Bruce, Dufferin, Grey et Simcoe 


Conseillère Hanane Diakité 
York 


Conseiller David O’Hara  
Waterloo, Wellington Middlesex, Perth et 
Huron 


Conseiller Pierre Gregory 
Hamilton-Wentworth, Halton et Brant 


Conseiller Yvon Rochefort 
Peel 


Conseillère Geneviève Oger 
Toronto (Ouest) 


Conseillère Anna-Karyna 
Ruszkowski  
Toronto (Centre) 


Conseiller David Paradis 
Chatham-Kent, Elgin, Haldimand-Norfolk, 
Lambton, Oxford (Sarnia) 


Conseiller Marcel J. Tikeng  
Niagara, Fort Eric, Port Colborne, 
Thorold, Welland, Niagara Falls, Pelham, 
Wainfleet et Niagara-on-the-Lake 


ÉLÈVES CONSEILLÈRES 
Mlle Razan Mayeda Mlle Juliette Abbat-Fraser (en ligne) 


MEMBRES DE L’ADMINISTRATION PRÉSENTS 
M. Sébastien Fontaine
Directeur de l’éducation


Mme Tricia Verreault 
Surintendante des services 
corporatifs  


Mme Dounia Bakiri  
Surintendante de l’éducation 


M. Jason Rodrigue
Surintendant des services corporatifs
et trésorier


M. Miguel Ladouceur
Directeur exécutif de l’immobilisation, de
l’entretien et de la planification


Mme Isabelle Turcotte 
Surintendante de l’éducation 


M. Olivier St-Maurice
Surintendant de l’éducation


Mme Sonia Likibi Direction 
exécutive, Ressources humaines et 
Rémunération (en ligne) 
 M. Hugues Kamga Wambo


Surintendant de l’éducation
Steve Lapierre 
Directeur exécutif, communications, 
recrutement et partenariats 


M. Roland Desloges
Surintendant de l’éducation


Mme Corine Céline 
Secrétaire de séances du Conseil 


1. OUVERTURE DE LA RÉUNION ET APPEL DES MEMBRES


Le président déclare la séance publique du 25 avril 2025 ouverte à 18 h 00 et
procède à l’appel des membres.


POINT NO 3.3 DE  L'ORDRE DU JOUR
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2. RECONNAISSANCE DES TERRITOIRES DES PEUPLES AUTOCHTONES 
 


Conseillère Richez fait la lecture de la reconnaissance des territoires des 
peuples autochtones. 
 


3. NOMINATION ET ASSERMENTATION DE LA NOUVELLE CONSEILLÈRE 
SCOLAIRE 


Motion 1, Résolution 24-237 
 


3.1 Adoption de la fiche de renseignement datée du 3 avril 2025 
sur La candidate retenue pour représenter la région de York 
soit reçue 


 
Proposée par : Éric Lapointe Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 
QUE le Conseil approuve la nomination de Mme Hanane Diakité comme 
membre du Conseil représentant la région de York pour un mandat jusqu’aux 
prochaines élections scolaires prévues pour l’automne 2026. 
 
Proposée par : Geneviève Oger  Appuyée par : Pierre Gregory 


ADOPTÉE 
 


3.2 ASSERMENTATION DE LA CONSEILLÈRE SCOLAIRE DANS LA 
RÉGION DE YORK 


 
Lors de la cérémonie d’assermentation, Mme Hanane Diakité fait sa 
déclaration, puis procède ensuite à la signature officielle de son assermentation 
et au serment d’allégeance. Mme Hanane Diakité vient d'être nommée conseillère 
scolaire dans la région de York. 
 


4. AFFAIRES COURANTES 
 


4.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Motion 2, Résolution 24-238 


 


Un ajout du mot « nomination » au point no 3. 
 
QUE soit adopté tel que modifié l’Ordre du jour de la réunion ordinaire en 
séance publique du 21 février 2025. 
 


Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Marcel Tikeng 
ADOPTÉE 


 
4.2 DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 


 


Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 
 
 


4.3 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION ORDINAIRE 
PUBLIQUE DU 21 FÉVRIER 2025 


Motion 3, Résolution 24-239 
 


Le procès-verbal de la séance publique du 21 février 2025 est revu par les 
membres du Conseil. 
 


QUE soit adopté tel que proposé le Procès-verbal de la réunion ordinaire 
publique du Conseil tenue le 21 février 2025. 
 


Proposée par : David Paradis  Appuyée par : Eric Lapointe 
ADOPTÉE 


 
4.4 QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 


ORDINAIRE PUBLIQUE DU 21 FÉVRIER 2025 
 


Il n’y a aucune question découlant du procès-verbal de la réunion ordinaire 
publique du Conseil tenue le 21 février 2025. 
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5. DÉLÉGATION (s’il y a lieu) 


 


Aucune délégation 
 


6. POINTS D’INFORMATION 
 


6.1 RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE – AVRIL 2025 
 


Déjà mai, une autre année qui passe sans que nous nous en apercevions. 
 
Nous avons enfin un Directeur de l’Éducation permanent en la personne de 
Sébastien Fontaine, qui en est maintenant à sa deuxième semaine. Bienvenue 
chez vous, Sébastien! 
 
Pour les conseils scolaires, les associations et de nombreux organismes 
communautaires, la planification stratégique 2025-2030 est en pleine action. 
Parents, éducateurs et éducatrices, ainsi que partenaires, nous aurons besoin de 
vous, de vos opinions et de vos visions. 
 
Projetons-nous en 2030 et réfléchissons à ce dont nous serons le plus fiers  
d’avoir accompli.  
 
Pour ma part : 


• Des écoles encore plus inclusives 
• Des résultats scolaires confirmant Viamonde comme un leader de 


l’éducation en Ontario 
• Une meilleure qualité du français 
• Une meilleure maîtrise des mathématiques, particulièrement pour les 


garçons 
• Une gouvernance bienveillante et équitable 


 
J’attends vos idées avec impatience. 
 
Il est important de souligner que votre administration et votre conseil travaillent 
dur pour assurer une gouvernance saine et équitable. 
 
Un grand merci à Jason et son équipe, ainsi qu’à Tricia, Sébastien et leurs 
équipes. 
 
Bien à vous, 
 
M. Benoit Fortin 
Président du Conseil 
 
 


6.2 RAPPORT DE LA DIRECTION DE L’ÉDUCATION  
 
C’est avec un immense plaisir que je vous présente mon tout premier rapport à 
titre de directeur de l’Éducation du Conseil scolaire Viamonde. Mon retour dans 
cette organisation, où j’ai eu le privilège de grandir professionnellement, est 
teinté d’un sentiment de continuité et de renouveau. Je suis heureux de 
retrouver plusieurs visages familiers, tout en découvrant avec enthousiasme de 
nouveaux collègues passionnés par notre mission éducative. 
 
Depuis mon entrée en fonction plus tôt ce mois-ci, je m’affère à m’imprégner 
des divers dossiers en cours afin d’assurer une poursuite sans heurts de nos 
initiatives les plus porteuses. J’ai également participé à diverses rencontres à 
l’extérieur du Conseil, notamment autour d’un enjeu majeur de notre temps : 
l’intelligence artificielle. Malgré un agenda déjà bien rempli, j’ai pris soin de 
m’adresser directement au personnel et aux familles, par écrit, pour leur 
témoigner de mon engagement envers eux et envers nos élèves. 
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Ce mois-ci marque également l’arrivée d’un nouveau visage au sein du Conseil : 
nous souhaitons la bienvenue à Madame Hanane Diakité, qui a été nommée 
conseillère scolaire pour la région de York. Sa voix et ses perspectives 
enrichiront sans aucun doute les discussions de la table de gouvernance.  
 
Sur le plan administratif, je présente le bilan trimestriel du plan stratégique 
2020-2025, couvrant les initiatives menées cet hiver. Ce rapport démontre 
l’étendue des activités et je tiens à saluer le travail rigoureux de l’équipe qui a 
contribué à celles-ci. Même si je présente le rapport, je dois rendre à César ce 
qui appartient à César : les initiatives ont été réalisées sous le leadership de 
Tricia Verreault, qui a assuré la direction de l’éducation par intérim depuis 
novembre dernier.  
 
Enfin, le processus de renouvellement de notre prochain plan stratégique, qui 
entrera en vigueur en 2026, est bien amorcé. Des sondages ont été partagés 
avec nos parties prenantes en début avril, et plusieurs discussions exploratoires 
ont déjà eu lieu. Ces échanges se poursuivront au mois de mai, avec pour 
objectif de bâtir ensemble une vision ambitieuse, inclusive et ancrée dans les 
réalités de nos communautés. 
 
Je vous remercie de l’accueil chaleureux que vous m’avez réservé, et je me 
réjouis de collaborer étroitement avec vous pour faire avancer les priorités du 
Conseil scolaire Viamonde. 
 
Respectueusement, 
 
Sébastien Fontaine 
Directeur de l’Éducation 
 


 
6.3 RAPPORT DES ÉLÈVES CONSEILLÈRES SUR LES ACTIVITÉS 


DANS LES ÉCOLES 
 


RAPPORT DES ÉLÈVES CONSEILLÈRES – 25 AVRIL 2025 
 
Chères élèves, conseillers, conseillères, membres de l’administration et parents, 
 
Nous espérons que vous avez passé une belle semaine de relâche remplie de 
repos et de beaux souvenirs! Alors que nous reprenons notre routine scolaire, 
c’est le moment idéal pour revenir sur les activités marquantes des deux 
derniers mois. Février et mars ont été riches en événements culturels, sportifs, 
éducatifs et communautaires dans nos écoles. Que ce soit par la célébration du 
Mois de l’Histoire des Noirs, des nombreuses sorties éducatives, des 
compétitions sportives ou de nombreux ateliers ou sessions d’information, ces 
deux mois ont mis en lumière l’engagement, la créativité et la diversité de nos 
élèves et membres du personnel. Voici un aperçu de tout ce qui s’est passé 
récemment dans nos écoles du Conseil. 
 
Dans le cadre de la Célébration du Mois de l’histoire des Noirs, plusieurs écoles 
ont organisé des présentations culturelles, des spectacles de danse, des ateliers 
éducatifs, des podcasts et des repas traditionnels. Les thèmes abordés durant ce 
mois incluaient la musique afrobeat, et les plats culturels, favorisant une 
valorisation de la diversité. 
  
Des événements sociaux ont aussi rythmé le mois, tels qu’un potluck 
multiculturel à De Lamothe-Cadillac, une danse semi-formelle de la Saint-
Valentin à Gaétan-Gervais, un mur de cœurs à De Lamothe-Cadillac, et l’activité 
« Gage en couleur » à Gaétan Gervais où les élèves se sont habillés en couleurs 
vives et ont participé à des jeux créatifs, organisés par leur conseil étudiant. Ces 
événements ont encouragé l’esprit de communauté et la participation active des 
élèves.  
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Plus tard, au courant du mois de mars, plusieurs écoles du Conseil ont pris part 
à des activités enrichissantes. À David-Saint-Jacques, les élèves ont participé à 
une formation MHS sur la prévention des infections le 20 mars, ainsi qu’à un 
atelier ZenÉtudes destiné aux élèves de 12e année le 26 mars. Les écoles 
secondaires De Lamothe-Cadillac et Michelle-O’Bonsawin ont profité d’un atelier 
de dramathérapie sur la prévention des dépendances, animé par l’artiste Nicolas 
Bézier, le 3 mars.  
 
À Gaétan-Gervais, les élèves de la MHS Sport et du cours de kinésiologie ont 
visité Iron Performance le 7 mars pour explorer les coulisses de l’entraînement 
sportif et tester des technologies de haute performance. Cette même journée, 
les élèves de 10e et 11e années ont visité le Collège Niagara pour en apprendre 
davantage sur la gestion des médias sociaux.  
 
Le 22 mars, les élèves du cours de civisme et d’histoire ont fait une sortie à 
Queen’s Park pour découvrir l’Assemblée législative de l’Ontario. À Le Caron, les 
élèves de 7e et 8e années ont suivi un cours de gardiennage, tandis qu’à Norval-
Morrisseau, un atelier sur les drones programmables s’est tenu le 28 mars avec 
la compagnie IRIS. Ronald-Marion a organisé deux activités majeures: une 
sortie pédagogique à l’université McMaster le 3 mars et, le 18 mars, une 
formation en gestion de projets pour les élèves du programme MHS. 
 
Sur le plan académique, des séances d’information ont été offertes à De 
Lamothe-Cadillac sur le PAJO, MHS, COOP et les choix de cours. Norval-
Morrisseau s’est démarqué avec la participation aux concours mathématiques 
Pascal, Cayley et Fermat, ainsi qu’une visite à l’Institut d’études aérospatiales. 
  
Au niveau culturel et éducatif, Georges-P.-Vanier a exploré l’histoire du pagne, 
tandis que Le Caron a présenté l’historique du hip-hop accompagné d’ateliers de 
danse. Des sorties éducatives ont aussi été organisées, incluant une visite au 
Centre des sciences de l’Ontario de Sherway Gardens par Gaétan-Gervais et une 
journée plein air avec du ski, planche et tubing par Le Caron. 
 
Plusieurs écoles du Conseil ont été très actives sur le plan sportif au mois de 
mars. À Le Caron, les élèves de 7e et 8e années ont participé aux tournois « 
counties » de basketball et de volleyball féminin le 4 mars. Ils ont également 
pris part à un tournoi de hockey, ainsi qu’à des compétitions de badminton en 
simple et en double, incluant une participation à un tournoi à Eastview.  
 
Un moment fort a été la joute amicale de hockey opposant les élèves aux 
membres du personnel, qui a eu lieu le 6 mars, juste avant la semaine de 
relâche. À Norval-Morisseau, des élèves de 11e et 12e années ont représenté leur 
école à la compétition YRAA de badminton senior le 27 mars. Enfin, à Ronald 
Marion, les élèves de 7e et 8e années ont pris part à des activités intramuros de 
badminton tout au long du mois, favorisant ainsi la participation et l’esprit 
sportif à l’intérieur de l’école.   
 
Le mois de mars a été marqué par une riche variété d’événements et de 
célébrations culturels dans les écoles. Dans le cadre du Mois de la francophonie, 
plusieurs activités ont été organisées afin de souligner la diversité de nos 
communautés et la fierté partagée de notre culture et de la langue française 
parlée dans nos écoles.  
 
À De Lamothe-Cadillac, le Conseil des élèves a préparé un jeu-questionnaire 
avec des prix à l’heure du dîner le 19 mars, et les élèves de la 1re à la 6e année 
de l’Envolée ont participé à une journée d’activités axées sur l’affirmation 
identitaire. À George-P.-Vanier, une assemblée générale s’est tenue le 6 mars 
pour souligner la Journée internationale des femmes, avec une présentation sur 
dix figures féminines marquantes.  
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Les célébrations du mois du Ramadan ont aussi été à l’honneur: Jeunes-Sans-
Frontières a organisé une soirée Iftar avec un repas et activité de henné, tandis 
que Gaétan-Gervais a tenu un souper Iftar communautaire sous forme de 
potluck, accompagné d’une collecte de denrées alimentaires pour la banque 
alimentaire de l’INCA.  
 
Pour clôturer le mois de la francophonie, Ronald-Marion, le 27 mars a eu lieu le 
concours d’art oratoire du Club Richelieu. À Michelle-O’Bonsawin, des élèves ont 
participé à la compétition artistique Artmonie et ont partagé une expression 
francophone quotidienne via les annonces matinales pour souligner la Journée 
internationale de la francophonie le 20 mars. Enfin, du 19 au 21 mars, Jeunes-
sans-frontières a été l’école hôte pour le tournoi d’improvisation systémique la 
LIEV, organisé chaque année par l’équipe d’animation culturelle du Conseil. 
Durant la ligue d’improvisation, des élèves Viamonde (LIEV) 11 équipes de 7e/ 
8e ont participé et 5 équipes du secondaire. Gabriel-Dumont et David-Saint-
Jacques ont remporté la 1re place dans leur finale 7/8 et Étienne-Brûlé, a 
terminé avec la première place au secondaire. 
 
Difficile à croire, mais il ne reste déjà plus que trois mois avant la fin de l’année 
scolaire. Ce qui est clair, c’est que le temps qui file, mais l’énergie, l’engagement 
et la passion de nos élèves, de nos conseils étudiants et de nos élèves CPÉs 
restent bien vivants. Leur travail acharné pour organiser des événements, 
mobiliser leurs pairs et faire rayonner la vie scolaire est énormément apprécié. 
  
Nous tenons également à souligner l’implication précieuse de nos enseignants et 
enseignantes, membres du personnel et l’appui des parents, qui, par leur 
présence et leur soutien constant, contribuent à créer un environnement 
chaleureux, stimulant et inspirant pour nos élèves.  
 
Grâce à ce partenariat et collaboration continuent, nos communautés scolaires 
continuent de grandir et de s’épanouir, un événement à la fois. Nous n’avons 
aucun doute que chacun et chacune resteront motivés pour faire de cette 
dernière portion de l’année une période mémorable et remplie de succès ! 
 
Sincèrement,  
 
Vos élèves conseillères, 
Razan Mayeda et Juliette Abbat-Fraser 
 
   


6.4 ACTIVITÉS DES MEMBRES DU CONSEIL 
 


Les membres du Conseil prennent connaissance du rapport sur les Activités des 
membres du Conseil pour la période du 18 février au 18 avril 2025.  
 
Conseiller Gregory a participé à l'atelier sur la résilience tenu à l'École 
secondaire Gaétan-Gervais le 26 mars 2025. 
 
Conseiller Rochefort a participé à la Foire des Métiers spécialisés, organisée par 
l’École secondaire Jeunes sans frontières dans le cadre des programmes Majeure 
Haute Spécialisation (MHS) et éducation coopérative (Co-op), le 3 avril 2025. 
 
Président Fortin a participé à la réunion sur l’élaboration du Plan Stratégique 
2025-2030 du Consortium Centre Jules-Léger CCJL. 
 


 


6.5 CALENDRIER DES DIVERSITÉS – MARS – AVRIL 2025 
 


Les membres du Conseil sont informés des journées et semaines qui seront 
soulignées en mars et avril 2025. Le Calendrier des diversités alimente 
également les éléments affichés au site web des écoles et du Conseil. 
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6.6 CORRESPONDANCE 
 


Aucune correspondance en public. 
 


7. RAPPORTS DU COMITÉ DES SECTEURS 
 


BUREAU DE LA DIRECTION DE L’ÉDUCATION  
 
7.1 9E BILAN TRIMESTRIEL DU PLAN STRATÉGIQUE 2021- 2025  


 
Motion 4, Résolution 24-240 


 
Les membres du Conseil prennent connaissance du rapport sur le 9e bilan 
trimestriel du Plan Stratégique 2021-2025. Une période de questions s’en suit. 
 
QUE le rapport sur le 9e Bilan trimestriel du Plan stratégique 2021-2025 soit 
reçu. 
 
Proposée par : Éric Lapointe Appuyée par : David O’Hara 
 


ADOPTÉE 
 
AFFAIRES  
 
7.2     Rapport financier trimestriel – deux premiers trimestres       


(Septembre 2024 à février 2025) 


Motion 5, Résolution 24-241 
 
M. Rodrigue, le surintendant des services corporatifs et trésorier, présente aux 
membres du Conseil le rapport financier trimestriel des deux premiers 
trimestres de septembre 2024 à février 2025. 
 
QUE le rapport en date du 25 avril 2025 intitulé Rapport financier trimestriel – 
deux premiers trimestres (sept 2024 à fév. 2025) soit reçu. 
 
Proposée par : Eric Lapointe Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 


ADOPTÉE 
ÉDUCATION  


 
7.3 SORTIES ÉDUCATIVES 


Motion 6, Résolution 24-242 
 
Les membres du Conseil reçoivent le rapport concernant une demande 
d’autorisation de sortie éducative, notamment une sortie à Montréal de l’École 
secondaire Toronto Ouest. 


 
QUE le rapport en date du 25 avril 2025 intitulé Sorties éducatives soit reçu. 
 
Proposée par : David Paradis Appuyée par : Eric Lapointe 
 


 
QUE la demande pour la sortie à Montréal, de l’École secondaire Toronto Ouest 
soit approuvée. 
 
Proposée par : Marcel Tikeng Appuyée par : Pierre Gregory 
 


ADOPTÉES 
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7.4    DEMANDES DE PROJETS DE RECHERCHE-ACTION AU SEIN DU 


CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE (FÉVRIER ET MARS 2025) 
 


Motion 7, Résolution 24-243 
 
Les membres du Conseil prennent connaissance du rapport sur les projets de 
recherche-action pour la période de février et mars 2025. À l'avenir, la table 
souhaite que les dates de début et de fin de chaque projet soient inclues. 
 
QUE le rapport en date du 25 avril 2025 intitulé Demandes de projets de 
recherche-action au sein du Conseil Scolaire Viamonde (février et mars 2025) 
soit reçu. 
 
Proposée par : Geneviève Oger  Appuyée par : Yvon Rochefort 
 


ADOPTÉE 
 


8. RAPPORTS DES COMITÉS   
 


COMITÉ STATUTAIRE 
 


8.1 RAPPORT NO 3 DU COMITÉ DE PARTICIPATION DES PARENTS  
 


Motion 8, Résolution 24-244 
 


Les membres prennent connaissance du rapport de comité. La prochaine 
rencontre du comité de participation des parents se tiendra le 6 mai 2025. 
 
QUE le rapport en date du 25 avril 2025 intitulé Rapport no 3 – comité de 
participation des parents soit reçu. 


 
Proposée par : Éric Lapointe  Appuyée par : David O’Hara 


ADOPTÉE 
 


8.2 RAPPORT NO 8 DU COMITÉ CONSULTATIF DE L’ÉDUCATION 
SPÉCIALISÉE 


Motion 9, Résolution 24-245 
 
Les membres prennent connaissance du rapport de comité. La prochaine 
rencontre du comité de l’éducation spécialisée se tiendra le 13 mai 2025. 
 
QUE le rapport en date du 24 avril 2025 intitulé Rapport no 8 - Comité 
consultatif de l’éducation spécialisée soit reçu. 
 
Proposée par : Emmanuelle Richez  Appuyée par : David Paradis 


ADOPTÉE 
 
COMITÉ PERMANENT 
 
8.3 RAPPORT NO 3 DU COMITÉ EN ÉDUCATION, ÉQUITÉ, DIVERSITÉ 


ET INCLUSION 
Motion 10, Résolution 24-246 


 


Les membres prennent connaissance du rapport de comité. La prochaine 
rencontre du comité en éducation, équité, diversité et inclusion se tiendra le 27 
mai 2025 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 intitulé Rapport no 3 - Comité en 
éducation, équité, diversité et inclusion soit reçu. 
 
Proposée par : Éric Lapointe Appuyée par : Kristine Dandavino 


ADOPTÉE 
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8.4 RAPPORT NO 4 DU COMITÉ DES SECTEURS 
 


Motion 11, Résolution 24-247 
 


Les membres prennent connaissance du rapport de comité. La prochaine 
rencontre du comité des secteurs se tiendra le 11 septembre 2025 
 
QUE le rapport en date du 25 avril 2025 intitulé Rapport no 4 - Comité des 
secteurs soit reçu. 
 
Proposée par : Pierre Gregory Appuyée par : David O’Hara 


ADOPTÉE 
 


9. POLITIQUES 
 


9.1 Politique no 3,401 Aménagement linguistique à la suite des 
consultations 


Motion 12, Résolution 24-248 
 


Les membres prennent connaissance de la politique, comme révisé et 
recommandé par le comité en éducation, équité, diversité et inclusion. 


 


QUE le rapport en date du 25 avril 2025 portant sur la Politique n° 3,401 
Aménagement linguistique soit reçu.  
  


Proposée par : Pierre Gregory Appuyée par : Marcel Tikeng 
 


QUE le Conseil approuve la Politique n° 3,401 Aménagement linguistique telle 
que présentée aux fins de diffusion et de mise en vigueur.    
 


Proposée par : Emmanuelle Richez Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 


ADOPTÉES 
 


9.2 POLITIQUE NO 3,404 RECONNAISSANCE DES ACQUIS 
 


Motion 13, Résolution 24-249 
 


Le surintendant M. St-Maurice explique aux membres du Conseil les révisions de 
la politique effectuées par le comité permanent en éducation, équité, diversité et 
inclusion. 
 


QUE le rapport en date du 25 avril 2025 portant sur la Politique n°3,404 
Reconnaissance des acquis soit reçu.   
 


Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Geneviève Oger 
 


QUE le Conseil approuve la Politique n°3,404 Reconnaissance des acquis telle 
que présentée aux fins de diffusion et de mise en vigueur. 
 
Proposée par : Anna-Karyna Ruszkowski Appuyée par : Marcel Tikeng 
 


ADOPTÉES 
 


9.3 POLITIQUE NO 2,202 PUBLICITÉ 
Motion 14, Résolution 24-250 


 
M. Lapierre, directeur exécutif, communications, recrutement et partenariats, 
donne une petite explication sur la politique recommandée par le Comité des 
secteurs. 
 


QUE le rapport en date du 25 avril 2025 portant sur la Politique n° 2,202 
Publicité soit reçu. 
 
 


Proposée par : Marcel Tikeng  Appuyée par : David O’Hara 
 
 


QUE le Conseil approuve la Politique n° 2,202 Publicité telle que présentée aux 
fins de diffusion et de mise en vigueur. 
 


Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 


ADOPTÉES  
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9.2 POLITIQUE NO 2,303 DONS  
Motion 15, Résolution 24-251 


 
M. Rodrigue, surintendant des services corporatifs et trésorier présent la 
politique no 2,303 Dons aux membres du Conseil. Cette politique a été mise à 
jour avec le comité des secteurs et ensuite envoyée en consultation publique. 
 
Après une discussion, les membres demandent l'ajout de la Politique no 4,101 
Commandites dans la section références. 
 
QUE le rapport en date du 25 avril 2025 portant sur la Politique n° 2,303 Dons 
soit reçu.   
 
Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Éric Lapointe 
 
QUE le Conseil approuve la Politique n° 2,303 Dons telle que modifiée aux fins 
de diffusion et de mise en vigueur.   
 
Proposée par : Anna-Karyna Ruszkowski Appuyée par : Yvon Rochefort 
 


ADOPTÉES 
 


10. AVIS DE MOTION 
 


Aucun avis de motion 
 


 


11. AUTOÉVALUATION 
 
La table met en avant l'importance de l'intégrité, les efforts, l'intérêt et le côté 
consciencieux dans les interventions. 
 
Avec l'arrivée de la conseillère de York, la table obtient une gouvernance 
responsable et redevable, en conformité avec les règles et la loi et la présence 
de M. Fontaine en tant que directeur de l'éducation est très appréciée par les 
membres du Conseil. 
 


12. AJOURNEMENT DE LA SÉANCE PUBLIQUE ET PASSAGE À LA SÉANCE 
HUIS CLOS 
 
À 19 h 13, la séance publique est ajournée et la séance en huis clos débute. 
 
Proposée par : Kristine Dandavino  Appuyée par : Eric Lapointe 
 


ADOPTÉE 
Retour à la séance publique à 20 h 11. 
 


 
13. ADOPTION DES RÉSOLUTIONS DE LA SÉANCE À HUIS CLOS EN SÉANCE 


PUBLIQUE 
Motion 16, Résolution 24-252 


 
QUE les résolutions de la séance à huis clos sur les points ci-dessous soient 
transférées en séance publique 


 
• Le rapport sur les Changements au sein du personnel entre le 9 février 


au 12 avril 2025. 
 


• Le rapport en date du 25 avril 2025, portant sur l’Affectation annuelle des 
directions et directions adjointes pour 2025-2026 


 
Proposée par : Geneviève Oger    Appuyée par : Kristine Dandavino 


ADOPTÉES  
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14. LEVÉE DE LA RÉUNION ORDINAIRE 
Motion 17, Résolution 24-253 


 
QUE la réunion ordinaire publique du Conseil scolaire Viamonde du 25 avril 2025 
soit levée à 20 h 12. 
 


Proposée par : Kristine Dandavino Appuyée par : Éric Lapointe 
 


ADOPTÉE 
 
 
 
 


 


La direction de l’éducation    Le président du Conseil, 
 


Sébastien Fontaine                              Benoit Fortin 





		1. OUVERTURE DE LA RÉUNION ET APPEL DES MEMBRES

		2. RECONNAISSANCE DES TERRITOIRES DES PEUPLES AUTOCHTONES

		4. AFFAIRES COURANTES

		4.3 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION ORDINAIRE PUBLIQUE DU 21 FÉVRIER 2025

		Motion 3, Résolution 24-239

		4.4 QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION ORDINAIRE PUBLIQUE DU 21 FÉVRIER 2025

		6. POINTS D’INFORMATION

		6.2 RAPPORT DE LA DIRECTION DE L’ÉDUCATION

		6.3 RAPPORT DES ÉLÈVES CONSEILLÈRES SUR LES ACTIVITÉS DANS LES ÉCOLES

		6.4 ACTIVITÉS DES MEMBRES DU CONSEIL

		6.5 CALENDRIER DES DIVERSITÉS – MARS – AVRIL 2025

		6.6 CORRESPONDANCE

		7. RAPPORTS DU COMITÉ DES SECTEURS

		Motion 4, Résolution 24-240

		Les membres prennent connaissance de la politique, comme révisé et recommandé par le comité en éducation, équité, diversité et inclusion.

		Le surintendant M. St-Maurice explique aux membres du Conseil les révisions de la politique effectuées par le comité permanent en éducation, équité, diversité et inclusion.

		Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Geneviève Oger

		Proposée par : Anna-Karyna Ruszkowski Appuyée par : Marcel Tikeng

		ADOPTÉES

		M. Lapierre, directeur exécutif, communications, recrutement et partenariats, donne une petite explication sur la politique recommandée par le Comité des secteurs.

		QUE le rapport en date du 25 avril 2025 portant sur la Politique n  2,202 Publicité soit reçu.

		Proposée par : Marcel Tikeng  Appuyée par : David O’Hara

		QUE le Conseil approuve la Politique n  2,202 Publicité telle que présentée aux fins de diffusion et de mise en vigueur.

		Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski

		ADOPTÉES

		9.2 POLITIQUE NO 2,303 DONS

		M. Rodrigue, surintendant des services corporatifs et trésorier présent la politique no 2,303 Dons aux membres du Conseil. Cette politique a été mise à jour avec le comité des secteurs et ensuite envoyée en consultation publique.

		Après une discussion, les membres demandent l'ajout de la Politique no 4,101 Commandites dans la section références.

		QUE le rapport en date du 25 avril 2025 portant sur la Politique n  2,303 Dons soit reçu.

		Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Éric Lapointe

		QUE le Conseil approuve la Politique n  2,303 Dons telle que modifiée aux fins de diffusion et de mise en vigueur.

		Proposée par : Anna-Karyna Ruszkowski Appuyée par : Yvon Rochefort

		ADOPTÉES

		11. AUTOÉVALUATION

		12. AJOURNEMENT DE LA SÉANCE PUBLIQUE ET PASSAGE À LA SÉANCE HUIS CLOS

		Proposée par : Kristine Dandavino  Appuyée par : Eric Lapointe

		ADOPTÉE

		13. ADOPTION DES RÉSOLUTIONS DE LA SÉANCE À HUIS CLOS EN SÉANCE PUBLIQUE

		14. LEVÉE DE LA RÉUNION ORDINAIRE

		ADOPTÉE






PUBLIC 


U:\Gestion_Politique (G)\G05 Rapports du Conseil\G05-dec 2022-nov 2026\dec 2024 
- nov 2025\22 mai 2025\PUB


Rapport mensuel du directeur de l’Éducation - Mai 2025 


Visites dans les écoles et rencontres inspirantes 


Au fil des dernières semaines, j’ai visité quelques écoles, dans le but de 
prendre le pouls des activités sur le terrain, m’entretenir avec les élèves, le 
personnel et parfois même quelques parents. Je me suis notamment arrêté 
aux écoles élémentaires Félix-Leclerc d’Etobicoke, La Pommeraie de London 
et nos deux belles écoles de Sarnia : Les Rapides et Franco-Jeunesse! 
Partout, j’ai constaté à quel point la communauté Viamonde continue d’être 
riche de sa diversité, vibrante, allumée et résolument branchée sur la 
réussite et le bien-être des personnes qui la composent. C’est tellement 
inspirant! 
En compagnie de quelques membres du Conseil, j’ai aussi eu l’occasion de 
participer à des formations enrichissantes sur les thèmes de l’engagement 
communautaire efficace pour promouvoir la réussite des élèves ainsi qu’une 
autre sur la médiation et la résolution de conflits. De plus, le colloque 
provincial de l’Association des gestionnaires de l’éducation de langue 
française de l’Ontario (AGÉFO), auquel j’ai participé avec plusieurs membres 
de l’administration, a porté exclusivement sur le thème le plus chaud de 
l’heure : l’intelligence artificielle. Il est de plus en plus clair, à la lumière de la 
diversité des points de vue sur le sujet, que nous aurons à préciser la 
posture à adopter comme organisation au service de la communauté franco-
ontarienne, face à cet élément incontournable de notre monde en 
changement. 


Monitorage de la Promesse Viamonde 


Au cours des prochaines semaines, les élèves de 6e, 8e et 12e années 
participeront au sondage de monitorage portant sur la Promesse Viamonde, 
soit le profil de sortie de l’élève. Ce sondage vise à recueillir des données 
essentielles pour mesurer la progression de nos élèves en lien avec les 
compétences et valeurs que nous souhaitons cultiver tout au long de leur 
parcours scolaire et qui sont explicitées dans notre énoncé de promesse 
Viamonde. 


Nouvelle élève conseillère élue 


En avril, nos écoles secondaires ont tenu des élections afin de choisir la 
personne qui représentera les élèves à la table du Conseil. Nous félicitons 
Heidi Pirbhai, élève de 10e année à l’École secondaire Michelle-O’Bonsawin, 
qui a été élue par ses pairs. Sa voix sera précieuse au sein du Conseil pour 
représenter les intérêts et perspectives des élèves. Elle entrera en fonction 
pour un mandat de deux ans, après le départ éminent de Razan Mayeda pour 
les études postsecondaires. 


POINT NO 6.2 DE L'ORDRE DU JOUR



https://csviamonde.ca/viamonde/promesse

https://csviamonde.ca/viamonde/promesse

https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/bienvenue-a-heidi-pirhhai-nouvelle-eleve-conseillere-viamonde





 
 


PUBLIC 
 


U:\Gestion_Politique (G)\G05 Rapports du Conseil\G05-dec 2022-nov 2026\dec 2024 
- nov 2025\22 mai 2025\PUB 


 
Début des travaux de construction – Garderies francophones 
 
Les travaux de construction ont débuté aux écoles élémentaires Renaissance 
(Burlington) et Pavillon de la jeunesse (Hamilton), en vue de créer de 
nouveaux espaces de garde pour les familles francophones de ces 
communautés. L’ouverture de ces installations est prévue à la fin de l’hiver 
ou au printemps 2026. Nous soulignons également que l’organisme La Boîte 
à Soleil, déjà bien implanté dans nos régions, a été choisi pour assurer la 
gestion du service de garde à Pavillon de la jeunesse. 
 
Mouvements dans les directions d’écoles 
 
Comme chaque année, le Conseil a procédé ce mois-ci à l’annonce de 
plusieurs changements dans la direction de certaines écoles, en prévision de 
la prochaine année scolaire. Ces mouvements, bien que planifiés de manière 
systémique, tiennent compte des réalités propres à chaque milieu scolaire. 
Ils visent entre autres à exposer les équipes pédagogiques à divers styles de 
leadership et à encourager l’amélioration continue des pratiques 
professionnelles. Viamonde demeure engagé à confier ces postes 
stratégiques à des leaders aux parcours riches et diversifiés, unis par une 
vision partagée de notre mission éducative. 
 
Dotation 2025-2026 
 
La planification des effectifs et la dotation pour l’année scolaire 2025-2026 se 
poursuivent activement. Malgré la pénurie de personnel enseignant qui 
persiste à l’échelle nationale, nous demeurons optimistes quant à notre 
capacité à combler la majorité des postes au sein de notre Conseil, comme 
nous avons pu le faire avec succès au cours des dernières années. 
 
Participation à Compétences Ontario 
 
Plusieurs de nos écoles ont pris part au début mai à Compétences Ontario. 
J’ai eu le privilège de participer à l’événement et d’échanger avec les élèves 
et le personnel sur leurs perspectives face aux métiers spécialisés et 
techniques.  
 
Il faut dire que dans un contexte où l’intelligence artificielle redéfinit les 
dynamiques du marché du travail, ces professions évoluent en intégrant des 
composantes technologiques assistées par l’I.A., tout en demeurant cruciales 
pour répondre aux besoins fondamentaux de notre société. On s’attend à ce 
que l’on valorise de plus en plus un retour à ces métiers, à la fois plus 
« traditionnels » et… d’avenir! 



https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/quelques-changements-a-la-direction-de-certaines-ecoles-viamonde-en-2025-2026

https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/quelques-changements-a-la-direction-de-certaines-ecoles-viamonde-en-2025-2026
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Concours culturel en marge du 50e anniversaire du drapeau franco-
ontarien 
 
Dans le cadre des préparatifs entourant le 50e anniversaire du drapeau 
franco-ontarien qui s’organisent pour le mois de septembre, notre équipe 
d’animation culturelle a lancé un concours de création de design de t-shirt au 
sein de notre communauté d’élèves. Le design gagnant, réalisé par Nirvan 
Sungkur, élève de 10e année à l’École secondaire Jeunes sans frontières, 
sera imprimé sur des t-shirts vendus dans les écoles à des fins de 
financement, mais surtout, qui seront portés pour célébrer et élever la fierté 
des jeunes francophones de l’Ontario! 
 
Mois des fiertés 
 
Les écoles ont été invitées à hisser le drapeau arc-en-ciel au mois de juin, en 
témoignage des valeurs de diversité, d’équité, d’inclusion et de respect des 
différences qui sont chères à notre organisation. Par le fait même, ce geste 
sensibilise le public au respect de la diversité sexuelle et de la pluralité des 
genres, en plus d’exprimer que les écoles Viamonde sont engagées à être 
des espaces sûrs pour les membres et les alliés de la communauté 
2ELGBTQIA+. Des activités adaptées aux groupes d’âge des élèves sont 
prévues en marge du mois des fiertés. Par ailleurs, Viamonde sera 
représenté lors du festival de la fierté à Toronto, à la fin juin. Il s’agit d’un 
événement rassembleur qui est clôturé par une grande marche à laquelle 
nous inviterons les élèves, leurs familles, les membres du personnel et les 
élus à la table du Conseil, ainsi que nos partenaires qui le souhaitent à se 
joindre à la délégation sous la bannière Viamonde. Les modalités de 
participation seront partagées au cours des prochains jours.  
 
Là-dessus, je vous souhaite de profiter pleinement des derniers jours de mai 
et j’aurai le plaisir de vous soumettre un rapport final pour cette année 
scolaire lors de la prochaine réunion du Conseil! 
 
 
 
Sébastien Fontaine 
Directeur de l’Éducation 



https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/une-image-gagnante-pour-celebrer-le-50e-anniversaire-du-drapeau-franco-ontarien

https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/une-image-gagnante-pour-celebrer-le-50e-anniversaire-du-drapeau-franco-ontarien
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ACTIVITÉS DES MEMBRES DU CONSEIL 


Du 21 avril au 16 mai 2025 


Membres   Date  Activités  
Conseiller Fortin  
(Président)   
Conseillère Richez 
(Vice-présidente) 


10 mai Radio-Canada Windsor fête ses 55 ans. 


Conseillère Dandavino 
Conseiller Gregory  


Conseiller Lapointe  
Conseiller O’Hara  
 Conseillère Oger 24 avril Participation aux conseils d’école de Charles Sauriol 


et Félix Leclerc. 


Formation obligatoire le 7 mai avec l’ACEPO. 
Conseiller Paradis  13 mai Rencontre avec le conseil d’école de Franco-Jeunesse 


et Les Rapides en lien avec le processus du 
renouvellement du Plan stratégique. 


Conseiller Rochefort  5 mai 


7 mai 


13 mai 


14 mai 


Rencontre avec le conseil d’école de Carrefour des 
Jeunes en lien avec le processus du renouvellement 
du Plan stratégique. 


Rencontre avec le conseil d’école de Jeunes-sans-
frontières en lien avec le processus du 
renouvellement du Plan stratégique. 


Rencontre avec le conseil d’école d’Horizon-Jeunesse 
en lien avec le processus du renouvellement du Plan 
stratégique. 


Formation avec l’ACEPO. 
Conseillère 
Ruszkowski  


7 mai 


7 mai 


14 mai 


Participation au développement de la mission de ÉS 
Michelle-O’Bonsawin. 


Formation obligatoire avec l’ACEPO. 


Formation obligatoire avec l’ACEPO. 
Conseillère Diakité 
Conseiller Tikeng  
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Calendrier des diversités – mai 2025 


Mai 2025 


Ce mois-ci Mois de l’ouïe et de la communication 
Mois de la santé visuelle 
Mois du patrimoine asiatique 
Mois du patrimoine juif canadien 
Mois du patrimoine polonais 
Mois du patrimoine néerlandais 


1 Journée des directions d’école 
5 Journée nationale de sensibilisation aux femmes et filles autochtones 


disparues et assassinées 
5  Journée du patrimoine néerlandais 
7 Journée mondiale de l'asthme 


5-9 Semaine de la santé mentale 


5-9 Semaine de l’éducation 


9 Journée de la gratitude des Conseils publics de langue française en 
Ontario (On dit merci!) 


10 Journée de l’ourson témoin (éducation autochtone) 
11 Fête des mères 


11 Vesak (Bouddhisme) 


14 Journée de sensibilisation de l'apraxie 


16 Journée mondiale des personnels de soutien en éducation 


17 Journée internationale contre l’homophobie, la biphobie et la 
transphobie 


19 Fête de la Reine (férié) 


20 
Journée mondiale de l’abeille        


21 Journée mondiale pour la diversité culturelle pour le dialogue et le 
développement 


25-31 Semaine nationale de l’accessibilité 


29 L’ascension (catholique) 
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Le 22 mai 2025 


AUX MEMBRES DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 


Objet : Résultats de l’élection 2025 du représentant élève à la table 
du Conseil  


PRÉAMBULE 


En conformité avec la politique no 1,104 Représentation des élèves à la table 
du Conseil, la direction de l’éducation, a lancé le 11 avril 2025 la procédure 
d’appel annuelle pour la sélection d’une candidate ou un candidat de 10e 
année auprès des directions des écoles secondaires puisque le mandat d’une 
durée de deux ans de l’élève représentante à la table du Conseil, Razan 
Mayeda, se terminera le 31 juillet 2025.  


SITUATION ACTUELLE 


Les élections se sont tenues via TEAMS le 30 avril 2025, de 10 h 30 à  
12 h 15. Onze élèves ont fait des discours de 3 minutes en invoquant leurs 
raisons de présenter leur candidature pour représenter les élèves à la table 
du Conseil. Ensuite, ils et elles ont pu répondre à trois questions soumises 
par les élèves. Enfin, chaque conseil d’élèves a procédé à un vote 
préférentiel.  


Mlle Heidi Pirhabi de l’École secondaire Michelle-O’Bonsawin a remporté 
l’élection. Son mandat débutera le 1er août 2025 et se terminera le 31 juillet 
2027. Mlle Pirhabi sera assermentée à la réunion de juin 2025.  


Le nom de Heidi Pirhabi sera acheminé au ministère de l’Éducation, en vertu 
de la Loi sur l’éducation, à la Fédération de la jeunesse franco-ontarienne 
(FESFO), au Regroupement des élèves conseillers et conseillères 
francophones de l’Ontario (RECFO) et à l’Association des élèves conseillers et 
conseillères de l’Ontario (AÉCO/OSTA). 


IL EST RECOMMANDÉ : 


QUE le rapport en date du 22 mai 2025 intitulé Résultats de l’élection 2025 
du représentant élève à la table du Conseil soit reçu.  


QUE le Conseil approuve la nomination de Heidi Pirhabi comme élève 
conseillère pour un mandat de deux ans à partir du 1er août 2025 et ce, 
jusqu’au 31 juillet 2027.  


Préparé et présenté par : 
Le directeur de l’éducation,  
Sébastien Fontaine 


POINT NO 7.1 DE L'ORDRE DU JOUR
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Le 22 mai 2025 


AUX MEMBRES DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 


Objet : Mise à jour budget et dotation préliminaire pour 2025-2026 


PRÉAMBULE 


Le 21 février 2025, le Conseil a approuvé les orientations budgétaires pour l’année 
scolaire 2025-2026. 


En date du 16 mai 2025, le Ministère n’a pas encore annoncé le Financement principal 
de l’éducation (FPE), les Programmes d’éducation ciblés (PEC), le Financement aux 
partenaires externes (FAPE), les allocations en réfection des écoles, ni les allocations 
en amélioration de l’état des écoles pour l’année scolaire 2025-2026. 


PRÉVISIONS BUDGÉTAIRES 2025-2026 


L'administration attend les annonces du Ministère concernant le financement pour 
finaliser l'estimation du budget 2025-2026.  


En attendant les annonces du Ministère, le Conseil doit néanmoins poursuivre la 
préparation de l'année prochaine. En particulier, le Conseil doit prévoir la dotation 
dans les écoles afin d'entamer les processus de placement, tels que régis par les 
conventions collectives. 


À cette fin, la dotation préliminaire présentée ci-dessous et dans l’annexe A, a été 
utilisée lors des processus de placement du personnel dans les écoles. Si le besoin se 
manifeste, le Conseil pourra tout de même apporter des modifications, si nécessaire.  


DOTATION DANS LES ÉCOLES 


La dotation initiale pour les écoles, qui sera ajustée conformément au Règlement de 
l'Ontario 132/12: Effectif des classes, est présentée ci-dessous. La répartition 
détaillée par école est disponible dans l'annexe A.  


Catégorie d’emploi 
Budget 
révisé 


2024-2025 


Budget 
2025-2026 Changement 


Personnel enseignant – Présentiel 937,66 945,83 8,17 
Personnel enseignant – ViaVirtuel et 
ViaCorrespondance 4 3 (1,00) 


Total 941,66 948,83 7,17 


Direction d'école 56 56 - 
Direction adjointe 15,84 16,67 0,83 
Éducatrice/éducateur de la petite enfance 77,5 74 (3,50) 
Aide à l'enseignement 192,5 190,5 (2,00) 
Éducation spécialisée 65 67 2,00 
Bibliothéconomie 40 40,20 0,20 
Secrétariat 76 76,50 0,50 


POINT NO 7.3 DE L'ORDRE DU JOUR
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CLASSE D’APPRENTISSAGE ALTERNATIF 
 
L’objectif des classes d’apprentissage alternatif (CAA) est d’offrir des services et une 
programmation adaptée aux élèves ayant des besoins complexes en éducation 
spécialisée et dont le curriculum de l’Ontario ne répond pas entièrement à leurs 
besoins académiques, sensoriels et socio-affectifs. Les classes distinctes offrent des 
placements à temps plein ou avec intégration partielle en salle de classe ordinaire, 
permettant ainsi un meilleur apprentissage pour les élèves concernés et une 
utilisation optimale des ressources humaines. 
  


Le Conseil a ouvert une quatrième classe d’apprentissage alternatif (CAA) dans la 
région de Peel Halton en 2023-2024, ce qui a été un succès. Le modèle 
d’apprentissage a été bien accueilli avec une demande dépassant la capacité. En 
raison de cette demande, pour 2025-2026, le Conseil prévoit l’ouverture de six 
nouvelles classes dans des régions stratégiques dont l'analyse des données reflète les 
plus grands besoins. 
  


Le comité consultatif de l’éducation spécialisée fut consulté pour ce programme et 
appuie l’ouverture de classes supplémentaires. 
  
Les CAA sont identifiées dans l’annexe A. 
 
CONCLUSION 
 
Après l'annonce des subventions, l'administration finalisera le budget pour l'exercice 
2025-2026. En fonction du moment de cette annonce, il est probable qu'une réunion 
extraordinaire soit nécessaire afin d'approuver le budget.   
 
IL EST RECOMMANDÉ : 
 


QUE le rapport en date du 22 mai 2025 sur les Mise à jour budget et dotation 
préliminaire pour 2025-2026 soit reçu. 
 


QUE le Conseil approuve la dotation des écoles pour l’année scolaire 2025-2026 telle 
que présentée. 
 
 


Préparé par : 
Le surintendant des services corporatifs et trésorier, 
Jason Rodrigue 
 
 
 


Présenté par : 
Le directeur de l’éducation, 
Sébastien Fontaine 


  


p. j. (1) 


Catégorie d’emploi 
Budget 
révisé 


2024-2025 


Budget 
2025-2026 Changement 


Surveillance du midi  22,40 22,82 0,42 
Entretien  154,88 156,38 2,00 







Dotation du personnel
Budget 2025-2026
Palier élémentaire


Direction Direction adjointe Personnel enseignant
Aide enseignement 


(EED)
Éducation petite 


enfance Bibliothéconomie Personnel d'entretien Secrétariat Surveillance du midi
Simcoe


La Pinède 1,00 7,50 2,00 1,00 0,40 1,63 1,00 0,29
La Source 1,00 0,00 14,50 4,00 2,00 0,60 2,63 1,00 0,57
Le Caron 7-8 4,00 1,00 0,14
Roméo-Dallaire 7-8 4,50 2,00 0,29
Saint-Joseph 1,00 15,50 3,00 2,00 0,60 1,88 1,00 0,43
CAA Simcoe (7-12) 1,00 2,00
CAA Simcoe (M-6) 1,00 3,00


Durham
Antonine-Maillet 1,00 13,50 4,00 2,00 0,60 2,00 1,00 0,43
Ronald-Marion élém. 1,00 0,50 19,50 8,00 2,00 1,00 1,50 0,71
Ronald-Marion 7-8 7,00 3,50 0,44
Viola-Léger 1,00 8,50 2,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29
CAA Durham (M-6) 1,00 4,00


York
Chantal-Benoit 1,00 7,00 1,50 1,00 0,20 1,50 1,00 0,14
La Fontaine 1,00 9,00 1,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29
La Moraine 1,00 10,00 1,00 1,00 0,40 1,88 1,00 0,29
Norval-Morrisseau 7-8 3,50 0,00 0,14


Grand Toronto
Alexandre-Dumas 1,00 11,50 2,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,57
Charles-Sauriol 1,00 0,50 25,50 3,00 4,00 1,00 4,50 2,00 0,71
Collège français 7-8 3,50 1,00 0,14
Étienne-Brûlé 7-8 7,50 3,00 0,29
Félix-Leclerc 1,00 11,50 2,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29
Gabrielle-Roy 1,00 16,50 3,00 2,00 0,80 3,63 1,50 0,43
Jeanne-Lajoie 1,00 0,50 20,50 4,00 3,00 1,00 3,75 1,50 0,72
La Mosaïque 1,00 1,00 29,00 5,00 4,00 1,00 3,75 2,50 1,31
Laure-Rièse 1,00 11,00 4,50 1,00 0,40 2,50 1,00 0,58
Mathieu-da-Costa 1,00 11,00 3,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29
Micheline-Saint-Cyr 1,00 14,00 3,50 3,00 0,60 2,00 1,00 0,43
Paul-Demers 1,00 11,00 3,00 1,00 0,40 1,50 1,00 0,29
Pierre-Elliott-Trudeau 1,00 0,50 22,50 3,00 3,00 1,00 3,50 2,00 0,85
Toronto Ouest 7-8 11,00 1,00 0,43
Michelle-O'Bonsawin 7-8 10,00 2,00 0,29
CAA Toronto Ouest (7-12) 1,50 3,00
CAA Toronto Est (7-12) 2,00
CAA Toronto (M-6) 2,50 8,00


Dufferin Peel
Carrefour des jeunes 1,00 0,50 20,50 4,00 3,00 1,00 3,63 1,50 0,85
Horizon Jeunesse 1,00 15,00 4,00 3,00 0,60 2,50 1,00 0,43
Jeunes sans frontières 7-8 10,00 3,00 0,72
Le Flambeau 1,00 0,50 18,00 6,00 3,00 1,00 2,88 1,50 0,57
Quatre-Rivières 1,00 8,50 3,00 1,00 0,40 2,63 1,00 0,29
CAA Peel/Halton (M-6) 1,00 4,00


Halton
Du Chêne 1,00 11,50 2,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29
Dyane-Adam 1,00 11,50 5,00 1,00 0,40 3,50 1,00 0,29
Gaétan-Gervais 7-8 8,50 2,00 0,29
Patricia-Picknell 1,00 8,00 2,00 1,00 0,20 1,63 1,00 0,43
Renaissance 1,00 14,50 3,50 2,00 0,60 1,88 1,00 0,43


Hamilton
Georges-P.-Vanier 7-8 3,00 2,00 0,14
Pavillon de la jeunesse 1,00 0,50 18,00 6,00 3,00 1,00 2,00 1,50 0,57







Dotation du personnel
Budget 2025-2026
Palier élémentaire


Direction Direction adjointe Personnel enseignant
Aide enseignement 


(EED)
Éducation petite 


enfance Bibliothéconomie Personnel d'entretien Secrétariat Surveillance du midi
Guelph


L'Odyssée 1,00 10,00 3,00 1,00 0,40 1,75 1,00 0,29
Waterloo


David-Saint-Jacques 7-8 6,00 2,00 0,14
L'Harmonie 1,00 0,00 16,50 5,00 2,00 0,80 2,88 1,50 0,43


Niagara
Franco-Niagara élém. 0,00 1,00 10,50 3,00 1,00 0,20 0,50 0,29
Franco-Niagara 7-8 4,50 1,00 0,14
LaMarsh 1,00 14,00 6,00 1,00 0,60 2,50 1,00 0,43
L'Héritage 1,00 11,00 4,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29
Nouvel Horizon 1,00 11,50 4,00 1,00 0,40 1,88 1,00 0,29
CAA Niagara (M-6) 1,00 4,00


London
Gabriel-Dumont 7-8 11,00 4,00 0,43
La Pommeraie 1,00 0,50 24,50 5,00 3,00 1,00 3,50 2,00 0,71
La Tamise 1,00 16,50 3,00 3,00 0,80 3,00 1,50 0,43
Marie-Curie 1,00 13,50 3,00 2,00 0,60 2,50 1,00 0,43
CAA London (M-6) 1,00 4,00


Lambton/Kent
Franco-Jeunesse 7-8 3,00 0,14
Les Rapides 1,00 11,00 3,00 1,00 0,40 2,00 1,00 0,29


Windsor
Lamothe-Cadillac 7-8 5,00 1,00 0,14
L'Envolée 1,00 12,00 2,00 1,00 0,40 2,88 1,00 0,29
Louise-Charron 1,00 8,50 1,50 1,00 0,40 1,88 1,00 0,29


Autres
ViaVirtuel 3,00 0,50
Personnel à assigner 2,00 1,00
PPEEC: Programme de partenariat pour 
l'éducation avec les établissements 


4,00 4,00


Total général 40,00 6,00 693,00 209,50 74,00 24,00 96,00 49,00 22,82


CAA : Classe d’apprentissage alternatif







Dotation du personnel
Budget 2025-2026
Palier secondaire


Direction Direction adjointe
Personnel 
enseignant


Aide enseignement 
(EED) Bibliothéconomie


Personnel 
d'entretien Secrétariat


Simcoe
Le Caron 1,00 0,33 12,34 2,00 1,00 2,50 1,50
Roméo-Dallaire 1,00 0,67 14,83 3,00 1,00 2,88 1,50


Durham
Ronald-Marion sec. 1,00 1,00 18,00 4,50 1,00 5,88 2,00


York
Norval-Morrisseau 1,00 0,33 12,17 2,50 1,00 2,00 1,00


Grand Toronto
Collège français 1,00 0,67 12,83 2,00 1,00 2,50 1,50
Étienne-Brûlé 1,00 0,67 17,83 3,00 1,00 3,75 2,00
Toronto Ouest 1,00 1,00 19,00 2,00 1,00 4,50 2,50
Michelle-O'Bonsawin 1,00 1,00 12,50 1,00 1,00 3,50 2,00
CAA Toronto Ouest (7-12) 2,00
CAA Toronto Est (7-12) 1,50 3,00
CAA Simcoe (7-12) 1,00


Dufferin Peel
Jeunes sans frontières 1,00 1,33 23,17 3,00 1,50 4,50 2,50


Halton
Gaétan-Gervais 1,00 0,67 16,33 4,00 1,00 3,00 2,00


Hamilton
Georges-P.-Vanier 1,00 0,00 10,33 2,50 1,00 2,63 1,00


Niagara
Franco-Niagara 1,00 0,33 13,17 2,00 0,80 4,00 1,50


Waterloo
David-Saint-Jacques 1,00 0,67 12,83 2,00 1,00 2,50 1,50


London
Gabriel-Dumont 1,00 1,33 21,67 4,00 1,50 3,75 2,50


Lambton/Kent
Franco-Jeunesse 1,00 7,00 1,00 0,40 1,50 1,00


Windsor
Lamothe-Cadillac 1,00 0,67 13,33 2,00 1,00 2,50 1,50


Autres
Personnel à assigner 0,50
PPEEC: Programme de partenariat pour 
l'éducation avec les établissements 
communautaires


1,00 1,00


Bureau administratif de Welland 1,00
Siège social (Toronto) 1,00
Centre de formation 1,00
Chargés entretien 4,00
Concierges régionale 2,00


Total général 16,00 10,67 239,83 48,00 16,20 60,88 27,50


CAA : Classe d’apprentissage alternatif
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COMITÉ DE PARTICIPATION DES PARENTS (CPP) 


Le 22 mai 2025  


AUX MEMBRES DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 


Objet : RAPPORT NO 3 - Comité de participation des parents 


Le comité a tenu sa rencontre no 3 le 6 mai 2025 de 18 h 39 à 20 h 20 par 
vidéoconférence, sous la présidence de conseiller Fortin. 


Membres du 
Conseil  


M. Benoit Fortin– Conseiller scolaire (co-président)
Mme Anna-Karyna Ruszkowski – Conseillère scolaire


Parents Mme A. Zohra Mokram, membre de la région du Grand Toronto 
(co-présidente) 
Mme Nicole Dason, membre de la région du Grand Toronto 
Mme Cécile Figuière Thaler, membre de la région du Grand 
Toronto 
M. David Ha, membre de la région de PEEL/Caledon
Mme Christine Hanley, membre de la région Sud
Mme Anick Lamarche, membre de la région Sud
M. Barrima Rachid, membre de la région du Sud-Ouest


Parent absent Mme Caroline Ouimet, membre de la région de l’Huronie 
M. Jonathan Mboso, membre de la région de la Péninsule
Mme Maria Jose Nino, membre de la région du Sud-Ouest


Membre Parents 
Partenaires en 
Éducation PPE 


Mme Nathalie Lachance, Directrice des communications 


Personnes 
représentant 
l’administration 
du Conseil 
scolaire 
Viamonde 


M. Roland Desloges, Surintendant de l’éducation
Mme Corine Céline, Secrétaire de séances du Conseil


Invitées Mme Clara Miral et M. Jean-Pierre Dufour 


Lien pour accéder à la documentation de la réunion : 
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Do
cuments_CPP_6_mai_2025.pdf 


Votre comité vous informe : 


1. qu’il a adopté le procès-verbal du 25 mars 2025;


2. qu’il a reçu une présentation de la firme Raymond Chabot Grant Thornton
sur la Consultation du Plan stratégique de Mme Clara Miral et M. Jean-Pierre


POINT NO 8.1 DE L'ORDRE DU JOUR



https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CPP_6_mai_2025.pdf

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CPP_6_mai_2025.pdf
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Dufour; 
 
 


 
3. qu’il a reçu une explication sur le mandat du CPP de M. Roland Desloges, 


surintendant de l’éducation; 
 


4. qu’il a approuvé les projets souhaités en lien avec la subvention 
Engagement des parents pour l’année scolaire 2025-2026; 


 
5. qu’il a été rappelé de la consultation sur la Politique no 2,400 Utilisation 


responsable de la technologie présentement en consultation publique 
jusqu’au 2 juin 2025; 


 
6. que la date de la prochaine rencontre no 4 CPP se tiendra le 25 


novembre 2025 18 h 30 via TEAMS. 
 
 
 
IL EST DONC RECOMMANDÉ : 
 
QUE le rapport en date du 22 mai 2025 intitulé Rapport No 3 - Comité de 
participation des parents (CPP) soit reçu. 
 
 
Préparé par : 
Le surintendant de l’éducation, 
Roland Desloges 
 
Le co-président du comité, 
Benoit Fortin 
 


 
Présenté par : 
La direction de l’éducation, 
Sébastien Fontaine 





		COMITÉ DE PARTICIPATION DES PARENTS (CPP)

		AUX MEMBRES DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE

		Parents 

		Parent absent

		Membre Parents Partenaires en Éducation PPE

		Personnes représentant l’administration du Conseil scolaire Viamonde

		Invitées

		IL EST DONC RECOMMANDÉ :

		Roland Desloges

		Benoit Fortin

		Sébastien Fontaine
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Le 22 mai 2025 


AUX MEMBRES DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 


OBJET : Rapport no 9 - Comité consultatif de l’éducation spécialisée (CCÉS) 


Le comité a tenu sa rencontre no 9 le 13 mai 2025 de 17 h 30 à 18 h 28 par 
vidéoconférence, sous la présidence du conseiller Fortin. 


Membres du 
Conseil présents 


M. Benoit Fortin, conseiller scolaire et président du comité
Mme Kristine Dandavino, conseillère scolaire
M. David O’Hara, conseiller scolaire


Membre du 
Conseil absent 


M. Éric Lapointe, conseiller scolaire


Membres 
d’organismes 
présents  


Mme Marguerite Schabas, représentante d’Autisme Ontario 
– Metro Toronto Chapter (18h04)
Mme Manoushka Aimable, représentante du Centre
francophone de Grand Toronto
M. Aliou Sene, représentant de l’organisme CAMH


Membres 
d’organismes 
absents 


Mme Nancy Komi, représentante de Epilepsy Southwestern 
Ontario  
Mme Joanne Bovine, représentante de Contact Niagara    


Membres de 
l’administration du 
Conseil scolaire 
Viamonde  


Mme Dounia Bakiri, surintendante de l’éducation 
Mme Annette Petitpas, directrice des services aux élèves 
Mme Corine Céline, secrétaire de séances du Conseil 


Membre observatrice Mme Naima Boufor, directrice de l’École secondaire David-
Saint-Jacques 


Membres invités Mme Clara Miral et M. Jean-Pierre Dufour de la firme 
Raymond Chabot Grant Thornton 


Lien pour accéder à la documentation de la réunion : 
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Document
s_CCES_No_9_13_mai_2025.pdf 


Votre comité vous informe : 


1. qu’il a adopté le procès-verbal no 8 du 8 avril 2025;


2. qu’il a reçu une présentation de la firme Raymond Chabot Grant Thornton
pour une consultation du nouveau Plan stratégique 2026-2030 par Mme Clara
Miral et M. Jean-Pierre Dufour auprès des membres du CCÉS;


POINT NO 8.2 DE L'ORDRE DU JOUR



https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CCES_No_9_13_mai_2025.pdf

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CCES_No_9_13_mai_2025.pdf
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3. qu’il a reçu l’ébauche du Plan annuel de l’éducation spécialisée 2025-2026 qui 


sera soumis à une consultation jusqu’au 28 mai 2025. La version révisée 
finale sera présentée pour approbation à la prochaine réunion du Conseil en 
date du 19 juin 2025; 
 


4. qu’il a eu l’occasion d’échanger lors du tour de table des organismes 
présents; 
 


5. qu’il a approuvé le calendrier des réunions CCÉS pour l’année scolaire 2025-
2026; 
 


6. que la date de la prochaine rencontre no 10 du CCÉS se tiendra le 3 juin 2025 
à 17 h 30 via TEAMS. 
 


 
IL EST DONC RECOMMANDÉ : 
 
QUE le rapport en date du 22 mai 2025 intitulé Rapport no 9 - Comité consultatif de 
l’éducation spécialisée (CCÉS) soit reçu. 
 
QUE le Comité consultatif de l’éducation spécialisée recommande au Conseil 
d’approuver l’ébauche Plan annuel de l’éducation spécialisée 2025-2026. 
 
 
 
Le président du comité,     La surintendante de l’éducation, 
Benoit Fortin     Dounia Bakiri 
     
    
 
 
 





		Membres d’organismes présents 

		Membres d’organismes absents

		Membres de l’administration du Conseil scolaire Viamonde 

		Membre observatrice

		Membres invités





